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CONSIGLI PER LE VISIONI CINEMATOGRAFICHE, ESTIVE E NON

Avete presente la celebre scena del film “Frankenstein Junior”, quella nella quale Gene Wilder e Marty Feldman 
escono dalla tomba dopo aver scavato e dicono: “Potrebbe andare peggio”� “E come?”� “Potrebbe piovere”� E pun-
tualmente venti secondi dopo ecco arrivare un acquazzone� Secondo voi è più divertente una scena di questo 
genere oppure, ad esempio, le scazzottate di Bud Spencer e Terence Hill? E cosa mi dite se vi chiedo la vostra 
opinione sui film polizieschi italiani anni Settanta piuttosto del filone dei “Vacanze di Natale” dagli anni Ottanta ad 
oggi? Scommetto che alcuni dei più giovani fra di voi, cari lettori, nemmeno ha mai visto uno dei film sopra citati� 
Eppure la visione di vecchi film può essere davvero molto, molto, utile� E non solamente come modo per trascorrere 
una serata o come alternativa a Netflix e simili, bensì come un vero e proprio salto indietro nel tempo� La maggior 
sensibilità che viviamo oggi rispetto ai decenni precedenti ha spesso e volentieri tirato la croce addosso a parecchi 

film di ieri� Chiaro che alcuni dialoghi o alcune situazioni rivisti oggi possono sembrare superati o, oggi, anti storici� 
Ma prima di bocciare in pieno un’opera cinematografica dobbiamo ricordarci il periodo storico nel quale questa è uscita� Perché i vecchi film 
sono anche dei perfetti “reportage” sul contesto storico di allora, sono una rappresentazione della società e della vita di allora� 

IN QUESTO NUMERO
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Il volontariato è l’orgoglio
della nostra comunità

di Andrea Brugnara
Sindaco di Lavis

In questo 2024, anno del volontaria-
to, vorrei soffermarmi con voi sull’im-
portanza della gratuità intesa come 
messa a disposizione del proprio 
tempo per gli altri per migliorare il 
nostro tessuto sociale e le relazioni 
all’interno della nostra Comunità� In 
questa ultima edizione della festa 
dei Porteghi e Spiazi, egregiamente 
coordinata dalla Pro Loco di Lavis, 
abbiamo tutti potuto vedere e ap-
prezzare il grande lavoro dei tanti 
concittadini, più di 500, che hanno 
animato e promosso la riuscitissima 
festa� Ho potuto personalmente rac-
cogliere l’apprezzamento degli ospi-
ti e l’ammirazione per il bel clima di 
gioia e comunità che si poteva respi-
rare per le vie del paese� 
Come ha messo in evidenza il pre-
sidente Sergio Mattarella, nella sua 
visita a Trento del 3 febbraio,  il vo-
lontariato è risorsa tra le più preziose 
di una società: “L’Italia, per nostra for-
tuna, è ricca di volontari e di associa-
zioni che raccolgono e organizzano 
queste energie civili� Volontari che 
portano sollievo negli ospedali� Vo-
lontari che danno forza alla protezio-
ne civile,  che si occupano di sicurez-
za ambientale, che custodiscono e 
valorizzano il patrimonio culturale…�
il famoso “I care”, “mi sta a cuore” fat-
to proprio da don Milani e da Martin 
Luther King� Una visione che pone in 
primo piano la persona, l’integralità 
della sua vita, il suo pieno diritto a es-
sere parte attiva della comunità”�  
Il volontariato è dunque parte in-
tegrante della comunità che non è 
più un luogo statico e immutabile 
nel tempo� La comunità deve essere 

infatti un insieme di relazioni (più o 
meno dense), comportamenti, at-
testazioni e identità condivise sto-
ricamente da chi abita un territorio 
(paese, frazione, quartiere, strada…)� 
Il comune di Lavis è sempre riuscito 
negli anni a supportare, con il suo 
bilancio, gran parte delle attività 
promosse dalle sue associazioni di 
volontariato� In questi ultimi anni 
l’Amministrazione comunale è riu-
scita a portare a termine importanti 
interventi come la realizzazione del-
la Casa della Solidarietà don Paride 
Chiocchetti, sede di gran parte del-
le associazioni dedite al sociale e la 
Casa delle Associazioni presso le ex 
scuola Clementi sede di associazioni 
culturali e sportive� Stiamo inoltre 
definendo, tramite convenzione, la 
realizzazione della Casa della musi-
ca presso l’area commerciale delle 
Masere di prossima costruzione� A 
Pressano, dopo aver realizzato la 
nuova scuola elementare ove hanno 
trovato spazio alcune associazioni 
del paese, abbiamo messo a bilan-
cio il rinnovo dei locali pubblici in 
piazza Giovanni Nepomuceno della 
Croce per avere a disposizione un 
ampio luogo di aggregazione per 
tutta la comunità presanota� Anche 
ai Sorni, con lo spostamento del 
Centro diurno anziani a Lavis in via 
Peratoner, troveranno spazio presso 
la ex scuola elementare nuovi spazi 
per la comunità sornera ove poter 
proporre e far crescere l’importante 
associazionismo locale� A Nave San 
Felice, presso la casa comunale, sono 
previsti altri interventi migliorativi 
per rendere maggiormente confor-

tevoli gli spazi utilizzati dai naveteri� 
Tutto questo per mettere in eviden-
za come l’Amministrazione comu-
nale ritiene strategico supportare 
l’associazionismo locale a 360 gradi, 
continuando ad investire su di esso 
e proseguendo nella promozione 
di nuove idee, proposte, supporti 
ed azioni che mirino a potenziare le 
iniziative promosse dall’associazio-
nismo, sostenendo soprattutto quel-
le meno strutturate (ma non meno 
importanti) e favorendo il supporto 
reciproco� 
In vista di possibili ristrettezze eco-
nomiche, nel prossimo futuro il 
comune cercherà di attivare un ul-
teriore supporto nello sviluppo di 
competenze� Pensando a labora-
tori che promuovano la capacità di 
costruire progetti in partnership o 
a percorsi di formazione, tutto ciò 
per estendere la capacità delle or-
ganizzazioni di perseguire raccolte 
fondi anche attraverso piattaforme 
online di raccolta fondi (fundraising) 
e finanziamenti collettivi (crowfun-
ding)� Ci si attiverà anche nel pro-
muovere la possibilità di donazione 
del 5×1000 alle diverse istituzioni 
del territorio, in modo da ricordare ai 
cittadini l’opzione di devolvere par-
te della propria Irpef al volontariato 
locale� Tante sfide ci attendono, ma 
se in tutti noi resterà ben chiaro che 
nessuno è solo e Lavis è una comu-
nità viva e attenta, potremmo conti-
nuare a crescere assieme per vivere 
un futuro più solidale e felice�

Contatti:
sindaco@comunelavis�it 

SINDACO



4 AGOSTO 2024

Lavis ha di nuovo
la sua piscina comunale!

di Luca Paolazzi
Vicesindaco ed assessore a edilizia, urbanistica, sport, innovazione e partecipazione 

Lo scorso primo luglio 2024 è stata 
riaperta la piscina comunale di La-
vis! Chiudere la piscina nel 2018 fu 
una decisione dolorosa, ma fu anche 
e soprattutto una scelta di grande 
responsabilità, perché lo storico im-
pianto – inaugurato alla fine degli 
anni Sessanta – era diventato ormai 
troppo vecchio ed inefficiente e ri-
sultava quasi impossibile garantire 
gli standard di sicurezza necessari� 
Siccome eravamo e siamo convinti 
che la sicurezza delle persone deve 
venire sempre prima di tutto, pren-
demmo allora la difficile decisione 
di chiudere, impegnandoci però fin 
da subito a fare il possibile per ridare 

alla comunità lavisana la sua pisci-
na completamente rinnovata� Ne 
è seguita una progettazione lunga 
ma attenta e scrupolosa, poi lo stop 
imposto dalla pandemia, e ancora il 
forte aumento del costo delle mate-
rie prime che ha imposto maggiori 
stanziamenti� Anni in cui la nostra 

Amministrazione ha realizzato tante 
altre opere importanti, ma in cui non 
abbiamo mai smesso di lavorare per 
ridare a Lavis la sua piscina, che ora 
è stata finalmente riaperta grazie an-
che alla preziosa collaborazione del 
nuovo gestore, l’Associazione spor-
tiva Snd Nuotatori Trentini� Come 
Amministrazione abbiamo avuto fin 
dall’inizio le idee chiare: rinnovare 
completamente l’impianto, mante-
nerne la collocazione storica, realiz-
zare una struttura sostenibile “a mi-
sura” di un Comune – e di un bilancio 
comunale - come il nostro� L’impian-
to ha dimensioni di 25 x 12,5 metri, 
con sei corsie da 2 metri e un’altezza 

compresa tra 1,3 e 1,35 metri, che 
lo rende omologabile anche per at-
tività agonistica di campionato re-
gionale in vasca corta� La scelta di 
ridurre le altezze rispetto a prima è 
stata dettata da ragioni di sicurezza 
e per rendere la vasca il più possibi-
le multifunzionale� Rispetto a prima, 

inoltre, serve molta meno acqua per 
riempire la piscina, cosa che garanti-
sce un uso più responsabile dell’ac-
qua e un minor consumo di energia 
per riscaldarla� Si è insomma deciso 
di realizzare una vasca che consen-
tisse sia un uso prettamente natato-
rio che un uso ludico-ricreativo� Con-
tinuiamo a credere che la fortuna di 
Lavis sia quella di avere una propria 
piscina del tutto unica nel suo gene-
re - un lido urbano, incastonato nel 
centro storico, raggiungibile a piedi 
e fruibile in autonomia anche dai più 
giovani - e avere al contempo a po-
chi minuti di distanza impianti com-
plementari, come la piscina di Gar-
dolo, i lidi della Bassa Atesina, o laghi 
balneabili e presidiati� Per decenni la 
piscina comunale ha rappresentato 
per Lavis un luogo a cui la comuni-
tà locale è stata molto affezionata 
e dove tutti, di generazioni diverse, 
lavisani e non, abbiamo imparato a 
nuotare e abbiamo trascorso lunghi 
e caldi pomeriggi estivi in serenità 
e compagnia� La nuova struttura è 
bellissima, accogliente, e sostenibi-
le, anche grazie al grande lavoro del 
nuovo gestore, e rappresenta di cer-
to un ulteriore elemento qualificante 
per la vivibilità e l’attrattività di Lavis 
e per la qualità della vita di chi vive 
nel nostro Comune� La nostra pisci-
na “urbana” è unica nel suo genere, e 
spero che le nuove generazioni ci si 
affezionino come le precedenti sono 
state per tanti anni affezionate alla 
vecchia struttura�

Contatti: 
assessore�paolazzi@comunelavis�it

VICESINDACO
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A Lavis arriva un centro
di lavaggio per mezzi agricoli

di Isabella Caracristi
Assessora alla salute, attività sociali, commercio, industria ed agricoltura, rapporti con le frazioni

Nel cuore della comunità agricola di 
Lavis, in località Torbisi, è stata indi-
viduata l’area idonea e già iniziata la 
costruzione di un moderno impian-
to di lavaggio per mezzi agricoli�
Questo progetto non solo rappre-
senta un importante passo avanti 
dal punto di vista tecnico, ma pro-
muove anche pratiche agronomiche 
sostenibili e il rispetto dell’ambiente�
L’impianto di lavaggio che verrà re-
alizzato, appena fuori dell’abitato 
di Lavis per iniziativa del Consorzio 
Trentino di Bonifica che ne fi-
nanzierà l’opera� Dopo aver 
valutato più terreni adatti alla 
costruzione è stato ritenuto 
come migliore per posizione 
quello in via Torbisi di proprietà 
della PAT, perché facilmente 
raggiungibile dai mezzi agri-
coli dei coltivatori locali� Que-
sto nuovo centro farà seguito 
a quello entrato in funzione lo 
scorso anno a Mezzocorona�
L’impianto di lavaggio, proget-
tato e realizzato dal consorzio 
Trentino di Bonifica, rappre-
senta un’eccellenza tecnologica del 
settore, dotato di sistemi avanzati di 
filtraggio e riciclo dell’acqua� L’opera 
assicura un utilizzo efficiente delle 
risorse idriche e un minimo impatto 
ambientale durante le operazioni di 
pulizia dei mezzi agricoli�
Inoltre, grazie a una progettazione 
mirata e a procedure ottimizzate, 
l’impianto offre un servizio rapido e 
affidabile agli agricoltori della zona, 
consentendo loro di mantenere i 

propri mezzi in condizioni ottimali 
per le attività lavorative�
La posizione strategica dell’impianto 
permetterà agli agricoltori di adotta-
re pratiche di igiene e pulizia essen-
ziali per la tutela della salute delle 
colture e la prevenzione della diffu-
sione di malattie e parassiti, contri-
buendo a garantire la produttività 
e la qualità dei terreni agricoli della 
zona�
L’impianto di lavaggio ai Torbisi è 
stato progettato con un forte impe-

gno verso la sostenibilità ambien-
tale: grazie all’ utilizzo di tecnologie 
all’avanguardia e alla gestione delle 
risorse, l’opera minimizza l’impatto 
sull’ambiente circostante�
Inoltre, nel periodo che ha precedu-
to la sua realizzazione, è stata pro-
mossa attivamente da parte delle 
associazioni di categoria la sensibi-
lizzazione degli agricoltori in merito 
alla necessità di adottare pratiche 
agricole ecosostenibili, aiutando così 

a preservare la biodiversità locale e a 
tutelare le risorse naturali locali�
In conclusione, l’impianto di lavag-
gio per mezzi agricoli rappresenta 
un importante esempio di come l’in-
novazione tecnologica e il rispetto 
dell’ambiente possono essere armo-
nizzati per promuovere lo sviluppo 
sostenibile dell’agricoltura locale�
Grazie alla collaborazione tra Comu-
ne di Lavis, Consorzio di bonifica, 
Consorzio di miglioramento fondia-
rio, PAT e Comunità agricola di Lavis, 

questo progetto si 
pone come punto di 
riferimento per fu-
ture iniziative volte 
a conciliare progres-
so e tutela dell’am-
biente�
Il consenso manife-
stato da parte degli 
agricoltori locali ne 
testimoniala rile-
vanza e l’utilità per 
le loro attività quo-
tidiane�
La possibilità di ac-

cedere comodamente a un servizio 
di lavaggio efficiente e moderno, di-
rettamente dal proprio territorio, ri-
sulterà estremamente vantaggioso e 
consentirà loro di risparmiare tempo 
e di svolgere al meglio le proprie at-
tività, anche in un’ottica di benessere 
collettivo�

Contatti: 
assessora�caracristi@comunelavis�it

ASSESSORA
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Servizio rifiuti: costi, 
agevolazioni ed incentivi

di Franco Castellan
Assessore all’ambiente, turismo e tributi

Come ben noto i costi stabiliti dalla 
Provincia per il conferimento in di-
scarica dei rifiuti indifferenziati sono 
stati notevolmente aumentati a par-
tire dal 2022; questa scelta, unita 
alla lievitazione dei costi energetici, 
ha avuto come diretta conseguen-
za l’aumento delle tariffe� Tuttavia 
nel nostro Comune si sta cercando 
di limitare l’incremento delle tariffe 
alla sola variazione del tasso di infla-
zione, contando sulla responsabilità 
nell’effettuare correttamente confe-
rimenti e raccolta differenziata e sul-
la capacità del gestore ASIA di con-
tenere i costi e migliorare l’efficienza 
nell’effettuazione del servizio�
Tariffa calmierata
A seguito della deliberazione n� 
47 del Consiglio Comunale di data 
27/12/2023, che ha fissato al 2,60% 
il limite all’aumento dei costi per 
il servizio rifiuti, ASIA ha redatto il 
piano finanziario per il 2024 che pre-
vede un costo complessivo pari ad 
€ 1�360�354,00 con un aumento del 
2,60% rispetto all’anno precedente� 
Di conseguenza la tariffa a carico dei 
cittadini per l’anno 2024 si mantiene 
invariata a 0,094 €/litro per la quo-
ta variabile (calcolata sul volume di 
rifiuto secco conferito), mentre l’au-
mento del 2,60% sarà limitato alla 
quota fissa (riferita al n° di compo-
nenti il nucleo familiare e/o alla su-
perficie della residenza) e alla quo-
ta servizi (che compensa i costi di 
raccolta delle frazioni differenziate 
e gli altri servizi comuni di Asia)� Da 
notare che la tariffa così determinata 
si conferma, come per gli anni prece-
denti, la più bassa rispetto a quelle 
applicate nei comuni limitrofi�

Le varie agevolazioni
Il Regolamento comunale prevede 
l’applicazione di agevolazioni e ridu-
zioni tariffarie che vengono quantifi-
cate dalla Giunta comunale, la quale 
per il 2024 ha previsto l’erogazione 
di € 22�000 per soddisfare tali ne-
cessità� Di seguito si espongono le 
casistiche principali, per il cui ricono-
scimento va presentata richiesta al 
Comune a cura degli interessati:
- Compostaggio domestico dei rifiuti 
organici: rimborso in bolletta da 15 
a 53 € (in funzione del n° di compo-
nenti il nucleo famigliare)
- Cittadini che utilizzano ausili sani-
tari per l’incontinenza (pannoloni, 
traverse e simili) comprovati da do-
cumentazione medica: riduzione del 
50 % dei volumi conferiti (fino a un 
valore massimo di 250,00 €/anno)
- cittadini che utilizzano ausili sanita-
ri per A�D�I� – A�D�C�P� – SACCHE e per 
dialisi peritoneale: riduzione fino a 
960 litri/anno del volume del rifiuto 
indifferenziato prodotto;
- cittadine di età compresa tra i 15 e 
i 55 anni che acquistino slip e/o as-
sorbenti lavabili: contributo di 30 € a 
fronte di una spesa minima di 50 €
- abitazioni occupate da persone 
nullatenenti o che beneficiano di un 
reddito di pensione sociale o assimi-
labile: riduzione del 75% della tariffa 
rifiuti (quota fissa+quota servizi);
- abitazioni di tipo economico o po-
polare o ultrapopolare, con superfi-
cie tassabile superiore a 100 mq, oc-
cupate da ultra 65enni con reddito 
basso: riduzione del 60% della tariffa 
rifiuti (quota fissa+quota servizi);
- locali e aree utilizzate da organizza-
zioni di volontari, oratori, spazi di li-

bero accesso dedicati all’educazione 
e al gioco (escluse abitazioni e atti-
vità economiche): riduzione del 65% 
della tariffa rifiuti (quota fissa+quota 
servizi);
- manifestazioni ed eventi con som-
ministrazione di alimenti e bevande 
che prevedano l’esclusivo utilizzo di 
stoviglie lavabili o biodegradabili: 
riduzione del 80% della tariffa rifiuti 
(quota fissa+quota servizi)� 
Incentivi per conferimento di ma-
teriali differenziati
Sono riconosciuti sconti in bolletta 
agli utenti che conferiscono rifiuti 
differenziati nei press container (CR 
H24) di piazzale Stolcis e al Centro di 
Raccolta (CR) presso la sede di ASIA� 
Tipologia di rifiuto, modalità di 
conferimento ed agevolazione
Carta e cartone (puliti, conferimento 
inferiore ai 10 kg) press container CR 
H24: 0,03 €/kg di agevolazione�
Imballaggi leggeri in plastica, allumi-
nio, ferro e Tetrapack (puliti, conferi-
mento inferiore ai 5 kg) CR H24: 0,08 
€/kg di agevolazione�
Imballaggi misti o in sola plastica 
(solo presso il CR): 0,08 €/kg�
Imballaggi in Cartone (solo presso il 
CR): 0,08 €/kg�
Materiali ferrosi (solo presso il CR): 
0,05 €/kg� 
Vetro: 0 €/kg� 
Imballaggi di vetro (solo presso il 
CR): 0,03 €/kg�
Le informazioni su quanto esposto 
possono essere richieste all’Ufficio 
Tributi del Comune di Lavis:  tributi@
comunelavis�it oppure 0461/248157�

Contatti: 
assessore�castellan@comunelavis�it

ASSESSORE
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Manutenzione e sicurezza
sono sempre le parole chiave

di Andrea Fabbro
Assessore ai lavori pubblici 

Dopo che a maggio è stata approva-
to il rendiconto della gestione dell’e-
sercizio 2023, dal quale è risultato 
un avanzo di poco più di 2�000�000 
di euro a giugno è stata approvata la 
seconda variante al bilancio che ha 
reso disponibili nuove risorse per gli 
investimenti dell’Amministrazione�
Relativamente al consuntivo 2023 
evidenzio i molti lavori iniziati o ri-
presi dall’anno precedente ed i nuo-
vi che verranno realizzati nel 2024� 
Mi preme segnalare alcune tra le 
principali esecuzioni che per la mia 
competenza riguardano la manu-
tenzione delle strade, sono stati in-
fatti bitumati circa 17�000 m² a cui 
vanno a sommarsi quelli realizzati 
nel 2024� Sempre nel 2023 è stato 
completato il nuovo percorso pedo-
nale che collega via Fontanelle con 
via dei Colli per un importo di circa 
di 70 mila euro, sono stati portati a 
termine l’integrazione del sistema di 
videosorveglianza degli edifici co-
munali per circa 44�000 euro, è sta-
to completata la sistemazione della 
copertura del cantiere comunale per 
circa 117�800 euro che permetterà in 
futuro l’installazione di un impianto 

fotovoltaico� Sono stati completa-
ti i lavori di somma urgenza per la 
messa in sicurezza della strada in 
destra Avisio, che era stata coinvol-
ta in un crollo di massi che ne ave-
va danneggiato la pavimentazione� 
Riguardo alle altre opere è in corso 
di completamento il collegamento 
pedonale tra via Alfieri e la passeg-
giata M�E� Vindimian, mentre sono 
state acquistate le pensiline per le 
nuove fermate dell’autobus urbano 
che nel mese di giugno ha cambiato 
percorso attraverso il paese di Lavis, 
dando maggiori corse agli utenti del 
trasporto pubblico, nonché maggior 
confort con i nuovi autobus elettrici� 
Tante altre opere hanno impegnato 
gli uffici comunali, ma per problemi 
di spazio non riesco a elencare�
Riguardo invece agli ulteriori finan-
ziamenti di giugno, nella seduta 
del Consiglio si è dibattuto a lungo 
circa la destinazione dei fondi, indi-
viduando gli specifici interventi che 
verranno finanziati� La parte più im-
portante riguarda la manutenzione 
delle strade per la quali sono stati 
stanziati 680 mila euro suddivisi per 
i seguenti lavori: 380�000 per siste-

mare le pavimen-
tazioni stradali, 
35�000 per integra-
re i fondi disponi-
bili per la realizza-
zione del percorso 
ciclopedonale I° 
lotto che ad oggi 
ammontano com-
plessivamente a 
circa 630�000 euro, 

150�000 euro circa per integrazione 
dei fondi per la costruzione del mar-
ciapiede in via Filos, progetto che 
ammonta ad 193 mila euro già in 
corso di realizzazione grazie all’ac-
cordo urbanistico per i lavori di un 
nuovo fabbricato residenziale ed 
70�000 euro per far fronte ai lavori di 
somma urgenza per il ripristino del-
la viabilità della strada che collega 
Maso Spon con Maso Toldin� La parte 
restante dei finanziamenti permet-
terà l’esecuzione di piccole opere di 
ripristino� Altro importante finanzia-
mento riguarda i 100 mila euro per 
integrare i fondi a disposizione del 
servizio idrico integrato� Ciò per-
metterà di aumentare l’importo a di-
sposizione di Air per la gestione dei 
lavori sugli acquedotti e sulle fogna-
ture� Una parte del finanziamento di 
circa 40�000 euro sarà destinata alla 
realizzazione di un nuovo tratto di 
acquedotto in via Mazzini, che sarà 
realizzato in contemporanea alla co-
struzione dei nuovi cavidotti per l’il-
luminazione� Sul capitolo dell’illumi-
nazione pubblica sono stati stanziati 
altri 90 mila euro per implementare 
i fondi a disposizione di Air e conti-
nuare gli investimenti per l’efficien-
tamento energetico� Vale la pena 
ricordare che i punti con tecnologia 
led sono passati dai 709 del 2021 ai 
1003 del 2022 ed ai 1047 del 2023, 
riducendo di conseguenza le lampa-
de tradizionali da 1400 del 2021 alle 
1164 del 2022 e alle 1128 del 2023�

Contatti: 
assessore�fabbro@comunelavis�it

ASSESSORE
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Visita a Sarmede e progetto
“Immagini per crescere”
di Caterina Pasolli
Assessora all’infanzia, istruzione, cultura ed attività giovanili 

Il 10 luglio scorso, insieme alla vice 
segretaria Silvia e alle bibliotecarie 
Antonella e Arianna, ho avuto il pia-
cere di visitare Sarmede, il magico 
“paese delle favole” in provincia di 
Treviso� La visita al Museo della Fan-
tasia e l’incontro con la Fondazione 
Zavřel hanno permesso di definire 
gli ultimi dettagli del progetto “Im-
magini per crescere”, nato per cele-
brare il trentesimo anniversario del 
nostro servizio all’infanzia� Partito 
nel 1994 con 24 po-
sti, oggi si estende su 
tre sedi e accoglie 112 
bambini�
Il cuore del progetto che 
si terrà a Lavis è una mo-
stra di illustrazioni per 
l’infanzia� Da ottobre a 
dicembre 2024 Palaz-
zo Maffei diventerà un 
regno di fantasia ospi-
tando due sezioni della 
Mostra permanente “Le 
immagini della Fanta-
sia”, con la presenza di 
tavole originali di illu-
stratori di fama interna-
zionale� Le sezioni scelte 
sono “La vita segreta 
degli oggetti”, dedicata 
al mondo degli ogget-
ti nella letteratura per ragazzi, e “Le 
selve domestiche”, che affronta ironi-
camente il rapporto fra selvatichez-
za e dimestichezza dentro le mura di 
casa�
Questo progetto, nato dall’entusia-
smo e dalla collaborazione con real-
tà socioeducative locali, ha coinvolto 

il Distretto Famiglia della Rotaliana e 
il Distretto dell’educazione di Trento� 
Abbiamo deciso di impegnarci insie-
me per realizzare eventi che tocchi-
no il cuore e la mente, per esaltare 
l’importanza dell’educazione e della 
cultura dell’infanzia�
Durante la mostra, i vari Comuni sa-
ranno animati da numerose inizia-
tive: laboratori creativi per adulti e 
bambini, letture animate, corsi di let-
tura ad alta voce, corsi di disegno e 

incontri con artisti di fama nazionale, 
educatori, pedagogisti e bibliotecari� 
Ci saranno anche numerosi spetta-
coli teatrali organizzati con l’aiuto di 
Rosalia Capitanio dell’associazione 
Iride� Anche gli artisti locali avranno 
l’opportunità di esporre le loro opere 
in collaborazione con l’associazione 

Andromeda, contribuendo a un dia-
logo artistico vivace e stimolante�
Sono state coinvolte anche ABIO 
Trento che parteciperà con la talen-
tuosa Franca Salin “Sinforosa”, che 
incanterà i bambini con letture ani-
mate e giochi creativi e ABILNOVA 
che contribuirà con letture di fiabe 
in lingua dei segni e laboratori di di-
segni tattili�
Concorsi di disegno a tema, in col-
laborazione con i CAT (Centri di ag-

gregazione giovanile) e i 
CSET (Centri socioeduca-
tivi territoriali), daranno 
vita a meravigliose espo-
sizioni nelle sale d’attesa 
delle stazioni della Ferro-
via Trento-Malé, creando 
un ponte culturale tra 
Trento ed i comuni limi-
trofi�
“Immagini per crescere” 
è un sogno che si realiz-
za, un’opportunità per 
esplorare la creatività dei 
nostri bambini, unendo 
arte e pedagogia in una 
celebrazione gioiosa� 
Questo progetto non 
solo festeggia un anni-
versario significativo, ma 
rafforza il tessuto sociale 

e culturale del nostro territorio, pro-
muovendo strategie educative con-
divise per una crescita armoniosa e 
collettiva�

Contatti: 
assessora�pasolli@comunelavis�it

ASSESSORA



AGOSTO 2024 9

Sei mesi di lavoro intenso
in Aula: tutti i provvedimenti

di Giancarlo Chistè
Presidente del Consiglio comunale di Lavis  

Cari concittadini e care concittadi-
ne, è mio dovere informare tutti voi 
dei lavori del Consiglio Comunale di 
questa prima metà dell’anno 2024� 
Nei primi sei mesi il Consiglio comu-
nale si è riunito sei volte, affrontando 
e discutendo proposte e argomenta-
zioni sia dei gruppi politici che degli 
uffici comunali� Durante queste se-
dute del Consiglio sono stati discussi 
diversi punti:
- mozione avente oggetto “Israele 
e Palestina contro la guerra per la 
pace”
- delibera d’urgenza della Giunta 
comunale sul bilancio di previsione 
dell’esercizio finanziario 2024/26
- approvazione per la copertura del 
posto di segretario generale me-
diante procedura dei criteri, per l’uti-
lizzo delle graduatorie vigenti presso 
altri comuni di pari classe
- deroga urbanistica nel capannone 
sito in via Galilei “Carrozzeria Bene-
detti” per la costruzione di una ram-
pa carrabile lato nord
- bilancio di previsione per gli eserci-
zi 2023/25 variazione comunale n�1
- accordo amministrativo con la Par-
rocchia S� Udalrico di Lavis relativo 
allo scambio di proprietà reciproca 
con cessione della servitù di avvici-
namento ai confini
- bilancio di previsione esercizio fi-
nanziario 2024/26 seconda variazio-
ne d’urgenza
- convezione tra il Comune di Lavis 
e la comunità Valle dei Laghi per la 
gestione associata temporanea del 
servizio di segreteria comunale
- esame ed approvazione del rendi-

conto della gestione dell’esercizio 
2023
- bilancio di previsione per gli eserci-
zi 2024/26 variazione comunale n�2
modifica alla convenzione tra i co-
muni di Albiano, Civezzano, Fornace, 
Lavis e Trento per la gestione dell’E-
comuseo Argentario
- modifiche alle tabelle del regola-
mento organico del personale co-
munale
- convenzioni col Comune di Trento 
e Trentino Trasporti SPA per la ge-
stione del trasporto linea n�17
- l’affidamento del servizio di traspo-
sto pubblico locale intracomunale a 
Trentino Trasporti SPA
- due denominazioni della topono-
mastica: la nuova piscina comunale 
“LACQUAVIS” e il palazzetto sportivo 
“PALAVIS”
- approvazione del rendiconto del 
corpo dei Vigili del Fuoco di Lavis� 
Tutti i punti descritti sono stati di-

scussi e approvati e sono agli atti del 
Comune�
Dopo tanti anni di collaborazione, il 
nostro segretario Mariano Carlini ha 
deciso di intraprendere la sua attivi-
tà in un’altra sede� Colgo l’occasione 
per ringraziarlo per la sua disponi-
bilità, professionalità e competenza 
augurandogli le migliori soddisfa-
zioni professionali�
Un ringraziamento va anche al corpo 
dei Vigili del Fuoco per il loro lavo-
ro e gli innumerevoli interventi che 
svolgono sul territorio comunale ed 
extra comunale� Persone splendide 
e speciali a cui va tutta la mia stima� 
Vista la vicinanza con il periodo esti-
vo, auguro a tutti e a tutte di trascor-
rere delle belle e serena ferie in com-
pagnia dei vostri cari�

Contatti: 
protocollo@comunelavis�it

PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE
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Al lavoro per rendere Lavis 
sempre più viva e vivibile

a cura del gruppo Pd del Trentino

In questi anni abbiamo sempre dato 
grande attenzione alla valorizzazio-
ne degli spazi e delle strutture per 
le attività culturali, sportive, sco-
lastiche e ricreative, perché siamo 
convinti che questi rappresentino il 
cuore della nostra comunità, una pa-
lestra di cittadinanza�
La premessa è rilevante per entrare 
nel merito della variazione di bilan-
cio da poco deliberata dal consiglio 
comunale, con un investimento di 
quasi due milioni di euro, che ha 
messo al centro il benessere della co-
munità e la vivibilità del nostro terri-
torio� Nel suo insieme questa varia-
zione ha la grandissima peculiarità 
di avere messo risorse ragguardevoli 
sul rinnovamento e la riqualificazio-
ne di spazi e strutture esistenti: siste-
mazione di strade e viabilità, rinnovo 
e potenziamento dell’illuminazione 
pubblica, riqualificazione di spazi 
scolastici partendo dal nido e arri-
vando fino alle scuole medie�
Ci preme sottolineare che quasi 
300�000 € sono stati destinati agli 
asili nido, alle scuole dell’infanzia e 
all’Istituto comprensivo, per miglio-
rare gli spazi, aumentare la sicurezza, 
implementare i servizi ed incremen-
tare la dotazione di strumenti nelle 
aule scolastiche� Tante le risorse de-
stinate anche alle strutture sportive, 
a partire dal Palavis, Campo Mario 
Lona, campi da tennis e nuova pisci-
na comunale� E tante anche quelle 
destinate alla manutenzione delle 
infrastrutturali stradali e alla realiz-
zazione di nuove importanti arterie 
per la viabilità ciclopedonale�

Tra le altre opere e lavori di sistema-
zione programmati vogliamo ricor-
dare la realizzazione di bagni esterni 
al palazzo Maffei, il contributo per 
l’Oratorio di Pressano per i lavori 
esterni del piazzale ed anche quelli 
per la ricostruzione del muro tra Ora-
torio di Lavis e casa Pezcoller� Verrà 
inoltre sostituita la porta della sede 
Pro Loco e vi sarà una nuova porta 
automatica alla Casa delle Associa-
zioni� Sono inoltre state previste 
risorse per creare uno spazio multi-
funzionale a Pressano� 

Dopo i progetti da realizzare ci pre-
me menzionare alcuni lavori finiti e 
inaugurati recentemente� Presso la 
biblioteca comunale è stato recen-
temente inaugurato il nuovo allesti-
mento del primo piano, completa-
mente ripensato e rivisitato affinché 
diventasse più accogliente e più 
ospitale in primis nei confronti del-
le famiglie e dei più piccoli� Si è poi 
pensato alla fascia dei giovanissimi e 
giovanissime che utilizzano lo spazio 
anche per studiare e per fare i com-
piti in autonomia o a piccoli gruppi� 
Si è così posta attenzione anche ver-
so gli utenti adulti, creando per loro 

uno spazio consono, intimo e di let-
tura silenziosa�
Ha poi finalmente riaperto la piscina 
comunale di Lavis, completamente 
rinnovata� La nostra Amministrazio-
ne ha lavorato a lungo per valorizza-
re un luogo storico e tanto caro alla 
comunità lavisana e siamo felici di 
essere riusciti, nonostante le molte 
difficoltà, a ridare ai cittadini e alle 
cittadine della nostra comunità una 
piscina nel centro storico di Lavis� Al-
tro intervento rilevante, da poco ul-
timato, riguarda la nuova area verde 
della scuola di Pressano, che grazie 
ai suoi spazi verdi e sportivi potrà 
ospitare le molte attività della scuola 
ma anche quelle delle Associazioni 
locali e della comunità�
Non da ultimo il piccolo giardino 
situato sul Pristol (nella foto), anche 
questo da poco inaugurato, uno spa-
zio verde ricavato nella parte più an-
tica e misteriosa di Lavis a cui arriva-
re tra sali scendi e gradinate e dove 
poter godere di verde, tranquillità 
e di una bellissima vista sui tetti del 
centro storico�
Rendere vivi, vitali ed accessibili i 
luoghi del nostro territorio equiva-
le a consegnarlo direttamente nelle 
mani delle persone che qui vivono 
e dare la possibilità di ritrovarsi in 
ambienti accoglienti e funzionali, 
creando occasioni di aggregazione, 
crescita e serenità�

Contatti:
Pagina Facebook “Circolo Pd 
Lavis”
A cura del gruppo PD

GRUPPI CONSILIARI
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Valorizziamo i beni storici
della nostra comunità

Dal 1400 d.C. a Palazzo Maffei
Sono in fase conclusiva i lavori di 
restauro dei locali a piano terra di 
Palazzo Maffei, finanziati con i fondi 
europei gestiti dal GAL Trentino Cen-

trale, che hanno permesso di ripor-
tare all’antico splendore una struttu-
ra architettonica e storica unica nel 
suo genere� Il consolidamento della 
volta della stanza centrale ha mes-
so in luce un’antica corte, un tempo 
aperta sull’attuale via Matteotti, at-
torno alla quale si affacciano vari lo-
cali in cui erano collocate botteghe e 
attività commerciali, così da formare 
un mercato coperto� Le varie date 
minuziosamente incise su architravi 
e capitelli delle porte ci riportano 
agli anni antecedenti alla scoperta 
dell’America, mentre disegni deco-
rativi, iscrizioni e conteggi presen-
ti sulle pareti della stanza centrale 
testimoniano di un’intensa attività 
mercantile e del passaggio di viag-
giatori e commercianti provenien-
ti dal nord Europa� Si apre così una 
finestra sulla storia medioevale del 
nostro paese, da far conoscere ai tut-

ta la cittadinanza e ai turisti che fre-
quentano Lavis, quale testimonianza 
della vitalità produttiva e commer-
ciale che ha caratterizzato la nostra 
borgata� Infatti il restauro di questa 

porzione di palazzo, che completa 
i lavori già effettuati sui sottostanti 
due piani di cantine, permetterà di 
allestire al suo interno una vetrina 
dei prodotti di eccellenza del nostro 
territorio, in primo luogo vini e spu-
manti, ma non solo� Auspichiamo 
quindi che le aziende locali possano 
individuare in questi spazi un luogo 
attrattivo e funzionale per esporre e 
promuovere sinergicamente i propri 
prodotti, in una cornice suggestiva e 
carica di storia�

Dal 1400 a.C. sul Pristòl
Un altro tassello prezioso della storia 
del paese di Lavis, questa volta risa-
lente all’età del bronzo (XIV secolo 
a�C�), è venuto alla luce nella parte 
alta del Pristòl, sul fianco ovest del 
Dos Paion� Gli scavi intrapresi dalla 
Soprintendenza per i beni culturali 
della Provincia Autonoma di Trento 

per verificare l’assenza di reperti ar-
cheologici prima di autorizzare un 
progetto di edificazione su un terre-
no privato, hanno rivelato la presen-
za di un vasto insediamento di abi-
tazioni risalente a più di 3�000 anni 
fa! Dagli scavi è emersa una grande 
quantità di reperti archeologici da 
catalogare: vasellame, fondazioni di 
case, focolari, piccoli utensili, semi 
carbonizzati di varie specie vegetali 
coltivate (uva, piselli, orzo, miglio e 
lenticchie), oltre ad alcune sepolture� 
A detta degli esperti l’area interes-
sata dall’insediamento è una delle 
più vaste scoperte in Trentino, e per 
tale motivo la Soprintendenza ha 
stanziato altri fondi per proseguire 
gli scavi sulla superficie non ancora 
esplorata� A seguito di tale attività 
archeologica dovrà essere decisa la 
sorte dell’insediamento: sua conser-
vazione e valorizzazione museale, 
oppure copertura degli scavi e au-
torizzazione all’uso per costruzione 
di edifici�  Temendo questa seconda 
soluzione, in quanto cancellerebbe 
le tracce di una così preziosa e rara 
testimonianza di quell’epoca storica, 
un gruppo di concittadini ha lancia-
to una petizione che trovate on line 
al fine di raccogliere firme per chie-
dere alla Sovrintendenza di valoriz-
zare e musealizzare il sito, affinché 
il patrimonio storico e culturale dei 
primi abitanti di Lavis rimanga docu-
mentato e visibile anche per le futu-
re generazioni� 

GRUPPI CONSILIARI

a cura del gruppo ViviLavis

Contatti
Email: assessore�castellan@
comunelavis�it 
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Herbert Dorfmann rieletto, 
una garanzia 
di tutela in Europa

a cura del PATT di Lavis

Le elezioni europee del giugno scor-
so hanno segnato un momento im-
portante nel percorso politico locale, 
nazionale ed internazionale degli ul-
timi anni� La notizia sicuramente più 
importante per il nostro territorio è 
stata la rielezione dell’eurodeputato 
Herbert Dorfmann, che affronterà 
il quarto mandato a Bruxelles sotto 
il simbolo delle stelle alpine della 
SVP-PATT nel più grande 
contenitore del Partito Po-
polare Europeo� Con più di 
82mila preferenze persona-
li, Dorfmann ha dimostrato 
di saper far fruttare il lavoro 
svolto sul territorio nel cor-
so degli anni: sempre a tute-
la della nostra regione ed in 
particolare del settore agri-
colo e zootecnico, l’eurode-
putato ha saputo costruire 
un nome capace di resistere 
anche alla deriva nazionali-
sta del voto, confermando 
che il buon lavoro politico 
ed amministrativo sul ter-
ritorio viene apprezzato e 
riconosciuto in sede elettorale da 
parte dei cittadini� Spesso presen-
te a Lavis in incontri e conferenze, 
Dorfmann non ha mai fatto manca-
re il proprio sostegno ed ascolto alla 
cittadinanza nonostante la fitta lista 
di impegni che segnano la vita quo-
tidiana di un europarlamentare�
Grazie quindi ai 300 cittadini di La-
vis che lo scorso 8-9 giugno hanno 
scelto di sostenere anche in Europa 
una soluzione locale e territoriale: 

Dorfmann sarà l’unico eurodepu-
tato proveniente dal Trentino Alto 
Adige� Nonostante gli slogan e le 
campagne elettorali dei partiti na-
zionali, tutti gli altri simboli presenti 
non sono riusciti ad esprimere una 
candidatura vincente che provenisse 
dal nostro territorio� Saranno quindi 
ancora una volta le sole stelle alpine 
dell’SVP-PATT a far valere la voce del-

la nostra terra a Bruxelles: un dato si-
gnificativo che deve far riflettere so-
prattutto su quali siano i veri partiti 
che guardano alla sfera locale come 
più importante per la difesa delle 
esigenze della comunità� Il simbolo 
delle stelle alpine, sostenuto in que-
sta tornata elettorale anche dal mo-
vimento politico trentino La Civica, 
ha centrato pienamente l’obiettivo 
con margine e sarà garante, come lo 
è da tempo immemore, del nostro 

territorio� Essere presenti all’Euro-
parlamento infatti, specie con una 
personalità forte e riconosciuta 
come Dorfmann, è di fondamentale 
importanza per poter dare opinio-
ne sulle decisioni che, partendo da 
Bruxelles, poi a cascata ricadono sui 
singoli cittadini e sulla loro vita quo-
tidiana, ancor più in un territorio di 
montagna e poco popolato come il 

Trentino Alto Adige� Grazie quindi 
a tutti gli abitanti di Lavis e frazio-
ni che hanno premiato il candidato 
Dorfmann, la cui presenza in Europa 
per altri cinque anni sarà garanzia di 
rappresentatività e tutela�

Contatti: 
lavispatt@gmail�com
“Patt sezione di Lavis” 
su Facebook

GRUPPI CONSILIARI
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Dopo sette anni riapre 
la piscina da quasi
due milioni di euro

a cura della Lega Trentino per Salvini Premier

Era nell’ormai lontano 
2018 (ben 7 anni fa!) 
quando la giunta co-
munale annunciò alla 
collettività che la piscina 
comunale sarebbe stata 
chiusa per sempre, per 
dare spazio ad un proget-
to di riqualificazione della 
stessa. L’obiettivo della 
giunta comunale era 
quello di avere un impian-
to completamente nuovo, 
efficiente, più vivibile, a 
misura delle molte esi-
genze della comunità, ed 
a norma con i molti stan-
dard previsti per le piscine.
A suon di progetti prelimi-
nari, modifiche e verifiche 
il tempo è trascorso ineso-
rabilmente e con esso pro-
babilmente anche i costi 
per la realizzazione. 
Quattro anni dopo (nel 
2022) la stessa giunta comunicava 
alla comunità, attraverso la stampa 
locale, che sarebbero cominciati i la-
vori di ristrutturazione con un impe-
gno di spesa poco superiore al milione 
e seicentomila  euro e che la struttura 
sarebbe stata consegnata ai lavisani 
in un anno.
L’apertura ufficiale e definitiva però è 
arrivata solo a luglio di questo anno, 
in estate già inoltrata. 
La struttura appare nuova e funziona-
le, ma probabilmente non sufficiente 
per soddisfare le necessità di tutti i cit-
tadini lavisani. È un impianto nuovo e 

sicuro, adatto ai bimbi, ma difficilmen-
te godibile dai ragazzi e dagli adole-
scenti visto le misure della vasca (25 
metri per 12,50, con una profondità 
che va da 1,60 a 1,40). Dopo tanti anni 
di attesa la comunità lavisana potrà 
godere di un servizio che è costato alla 
fine molto più di quanto previsto. 
Sarebbe stato auspicabile che la giun-
ta accogliesse i suggerimenti portati 
negli anni, sia per l’enorme investi-
mento in termini economici, così come 
la collocazione scelta e  forse una pi-
scina godibile anche in inverno sareb-
be stata più gradita.  
Avremmo preferito che la scelta della 

collocazione fosse differente, per poter 
donare ai lavisani un complesso bal-
neare che sarebbe stato unico in tutta 
la piana Rotaliana, ma siamo comun-
que certi  che i bimbi passaranno delle 
giornate gradevoli tra sole e bagni ,  
fortunatamente senza la consapevo-
lezza di quanto sia costata! 

Contatti:
Pagina Facebook “Lega Lavis” 
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Un’altra importante 
decisione presa
con troppa superficialità
a cura di Roberto Piffer

Martedì 7 maggio scorso il Consiglio 
Comunale è stato convocato tra le 
altre cose per prendere atto del fat-
to che il nostro Segretario generale 
dott� Carlini, avendo vinto il concor-
so per ricoprire lo stesso ruolo pres-
so la Comunità di Valle della Valle 
dei Laghi, aveva deciso di assumere 
quell’incarico dimettendosi quindi 
dal suo ruolo nel nostro Comune� 
Premesso che approfittiamo per sa-
lutare il segretario Carlini ed augu-
rargli buon lavoro nella sua nuova 
sede, rimane il fatto che quello di Se-
gretario generale è un ruolo fonda-
mentale nella corretta gestione della 
macchina comunale e quindi dell’e-
rogazione dei servizi e della realizza-
zione delle opere previste a bilancio�
Sarebbe quindi auspicabile da ogni 
buon amministratore che per indi-
viduare la persona più adatta a ri-
coprire questo importante incarico 
venga messo in atto il corretto pro-
cedimento di individuazione senza 
cercare inutili ed a volte dannose 
“scorciatoie”, ma purtroppo la nostra 
Giunta non la pensa così e proprio 
su di un importante decisione come 
questa sceglie fantasiose e sbrigati-
ve soluzioni dal dubbio risultato di 
effettiva utilità per il Comune e per 
la nostra popolazione�
Infatti, contrariamente a quanto fat-
to quando si era dovuti procedere 
con la sostituzione del precedente 
Segretario la maggioranza ha propo-
sto due punti, uno per gestire la fase 
transitoria ed uno per individuare il 
nuovo Segretario, che ci hanno la-

sciati allibiti per i motivi che andia-
mo a spiegare�
Per gestire la fase provvisoria la 
Giunta ha proposto al Consiglio la 
stipula di una convenzione con la 
Comunità della Valle dei Laghi che 
prevede, per i prossimi sei mesi, la 
suddivisione delle ore del segretario 
dott� Carlini così prevista: per i primi 
tre mesi 24 ore presso il nostro co-
mune e 12 in comunità di valle; per 
i successivi tre mesi 12 ore presso 
il nostro comune e 24 ore presso la 
comunità� Avremo quindi un segre-
tario a scavalco su due diverse realtà 
entrambe impegnative con evidenti 
ed inevitabili ripercussioni sulla qua-
lità del lavoro svolto� A questa pro-
posta ci siamo fermamente opposti 
rilanciando la via maestra seguita in 
questi casi ovvero la copertura prov-
visoria del ruolo di segretario da par-
te della vice dott�ssa Silvia Franchini 
che ha al suo attivo già la copertura 
dell’incarico quando si dimise il pre-
cedente segretario dott� Di Giorgio� 
Incarico svolto dalla stessa con pro-
fessionalità e competenza dovute 
alla sua ormai lunga conoscenza 
della macchina organizzativa; vice 
segretaria alla quale sarebbe stato 
possibile affiancare una persona di 
sostegno per un anno, garanten-
do così un periodo di transizione 
senza particolari patemi o difficoltà 
imposte dalla situazione� Purtroppo 
ancora una volta Sindaco e Giunta 
avevano già deciso prima ancora di 
venire in consiglio ed ogni proposta 
efficiente e di buon senso si sareb-

be scontrata con la conclamata ne-
cessità della maggioranza di veder 
approvata la soluzione preconfezio-
nata� Il secondo punto ovvero l’indi-
viduazione del nuovo Segretario è di 
fatto figlio della necessità di trovare 
una soluzione veloce alla situazione 
insostenibile che il primo punto ave-
va creato; quindi per individuare la 
figura del Segretario Generale non si 
farà il classico concorso atto ad indi-
viduare la miglior figura disponibile 
ma sindaco, giunta e maggioranza 
hanno deciso di andare a pescare da 
graduatorie di altri concorsi ancora 
in vigore� Questo vuol dire pescare 
da graduatorie di massimo tre anni 
fa delle quali le figure più qualifica-
te avranno da poco (uno o due anni) 
assunto l’incarico per cui si erano 
proposte ed a noi non resterà altro 
che scorrere le graduatorie cercan-
do chi ancora è libero da incarichi� 
Sempre ammesso che nel frattempo 
queste figure siano ancora disponi-
bili perché nel caso contrario invece 
di guadagnare tempo ne avremmo 
solo perso inutilmente�
Ad entrambe i punti che fanno capo 
alla sostituzione del Segretario ci sia-
mo fermamente opposti cercando di 
far capire alla maggioranza quanto 
fosse inutile e dannoso il percorso 
proposto ma la loro paura di modifi-
care il pacchetto preconfezionato ha 
reso inutile ogni ragionamento�

Contatti:
Pagina Facebook “Lavis Civica” 
Email: piffercdp@gmail�com

GRUPPI CONSILIARI
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AVVISI UTILI

In arrivo un nuovo impianto 
per il lavaggio dei mezzi agricoli
Hanno preso il via nel mese di giu-
gno i lavori per la costruzione dell’im-
pianto di lavaggio dei mezzi agricoli 
che sorgerà in località Torbisi a Lavis� 

Il progetto, promosso e realizzato 
dal Consorzio Trentino di Bonifica, 
è stato concordato con il Comune 
di Lavis e la Provincia autonoma di 

Trento� Quest’ultima è anche pro-
prietaria del terreno dove sorgerà 
il nuovo impianto collocato nel set-
tore settentrionale della borgata a 
pochi passi dalla statale del Bren-
nero e in posizione defilata rispetto 
al grande traffico veicolare� Il nuovo 
impianto consiste in una piazzola di 
lavaggio a circuito chiuso che con-
sentirà la depurazione e il riutilizzo 
del 95% delle acque impiegate nella 
pulizia esterna dei mezzi agricoli con 
una notevole ricaduta in termini di 
risparmio idrico� La restante frazio-
ne residua, verrà invece stoccata in 
appositi container per essere invia-
ta successivamente presso impianti 
dedicati al trattamento speciale� In 
questo modo verrà garantito il recu-
pero e la depurazione della totalità 
delle acque utilizzate con una im-

portante ricaduta rispetto all’impat-
to dei lavaggi sull’ambiente come 
testimoniato dai prelievi effettuati 
dall’APPA (Agenzia Provinciale per 
la Protezione dell’Ambiente) sull’im-
pianto di lavaggio di Mezzocorona, 
struttura anch’essa progettata e ge-
stita dal Consorzio Trentino di Bonifi-
ca� In questo caso è stata riscontrata 
la riduzione del 78% del superamen-
to dei limiti di concentrazione da 
fitofarmaci nelle acque bianche che 
confluiscono nel reticolo idrografico 
di fondovalle�
A completamento dell’opera, la cui 
realizzazione è fissata per la fine di 
settembre, è prevista anche la co-
struzione di una recinzione in legno 
con una siepe e un sistema di con-
trollo degli accessi con una serie di 
telecamere�

Servizio idrico, ora anche le fatture
saranno gestite direttamente da AIR

A partire dal 1 luglio la gestione 
commerciale e le attività di fattura-
zione dei clienti del Servizio Idrico 
nei comuni di Lavis, Mezzocorona, 
Mezzolombardo, Roverè della Luna, 
San Michele all’Adige e Terre d’Adi-
ge, non sono più gestite da Dolomiti 
Energia, ma da AIR - Azienda Inter-
comunale Rotaliana S�p�A�- Società 
Benefit, la società per azioni a par-
tecipazione pubblica, che gestisce, il 
ciclo idrico (acquedotto e fognatura) 
per più di 14�000 utenti della Comu-
nità Rotaliana-Königsberg� L’utente 
non dovrà fare nulla, in quanto il pas-

saggio è stato automatico e gratuito� 
Nei primi mesi del secondo semestre 
del 2024 gli utenti hanno ricevuto 
l’ultima fattura emessa da Dolomiti 
Energia, relativamente all’importo 
dovuto fino al 30 giugno 2024� Per il 
periodo successivo il rapporto con-
trattuale prosegue con AIR� Grazie 
ad una collaborazione operativa, 
sarà Trentino Riscossioni a curare la 
stampa, il recapito dei documenti 
e l’armonizzazione dei pagamen-
ti bancari automatici� Per gli utenti 
con SEPA attivo a favore di Dolomiti 
Energia, non sarà necessaria alcu-

na variazione, gli altri utenti invece 
avranno a disposizione il bollettino 
PagoPA, per poter effettuare il paga-
mento on line sul portale dei paga-
menti di Trentino Riscossioni, presso 
le principali ricevitorie, le Banche, le 
Poste, ecc� Per ogni esigenza AIR è a 
disposizione alla e-mail air@garba-
geweb�it, al numero 0461/610600, e 
allo sportello sito in via Milano 10, a 
Mezzolombardo, aperto su appun-
tamento, dal lunedì al giovedì dalle 
8�30 alle 12, il lunedì dalle 14 alle 16 
ed il venerdì dalle 8�30 alle 11�30�  
Info anche su www�airspa�it�

a cura di AIR Spa
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a cura dell’Amministrazione Comunale

Ha riaperto nel mese di luglio LAcquaVIS, 
la piscina nel pieno centro storico di Lavis, 
la cui ristrutturazione si è aspettata per 
anni� Un lungo percorso giunto al termine 
nonostante Covid, aumento dei prezzi e 
una progettazione non priva di comples-
sità� Nel corso dell’estate l’obiettivo è rag-
giunto e Lavis ha di nuovo a disposizione 
il suo “lido urbano”, un unicum in tal senso 
per il Trentino� “La scelta è stata quella di 
ricostruire la piscina dove è sempre sta-
ta, per avere uno spazio da raggiungere 
a piedi, in una zona tranquilla, che può 
prestarsi bene alle necessità dei bambini e 
dei ragazzi ma anche a una pausa duran-
te la giornata lavorativa - spiega il sinda-
co Andrea Brugnara -� In generale, c’è stata una grande 
attenzione all’estetica oltre che alla funzionalità, con ar-
chitetture, colori e spazi pensati in ogni dettaglio� Stes-
so discorso per spogliatoi e servizi, c’è anche un bar che 
lavorerà sia per la piscina sia per i clienti esterni� L’ampio 
terrazzo - solarium si presta poi a una serie di usi, anche 
serali”� La vasca è lunga 25 metri per 12,50 metri di lar-
ghezza, con una profondità che va da 1,30 a 1,35 metri 

ed una serie di accorgimenti all’avanguardia sugli im-
pianti� Il pelo d’acqua è a raso rispetto al bordo� A gestire 
l’impianto è la Snd Nuotatori Trentini, presieduta da Ne-
rio Danieli, società che oltre a gestire l’impianto propone 
anche una serie di attività che vanno dai corsi di nuoto 
per adulti e bambini all’acqua gym, fino a diverse altre 
iniziative� “Chiudere la piscina sette anni fa era stata una 
scelta dolorosa, ma di grande responsabilità, perché la 
sicurezza deve sempre venire per prima - aggiunge il vi-
cesindaco, Luca Paolazzi - � Sono seguiti anni complessi, 
in cui abbiamo realizzato tante altre opere importanti, 
ma non abbiamo mai smesso di lavorare per ridare a La-
vis il suo impianto� Per decenni questo è stato un luogo 
importante, a cui la comunità locale è molto affezionata 
e dove tutti, di generazioni diverse, abbiamo imparato 
a nuotare e abbiamo trascorso lunghi e caldi pomeriggi 
felici e in compagnia� Oggi è una struttura bellissima, so-
stenibile, a misura di un Comune come il nostro� Peraltro 
ha la fortuna di trovarsi a pochi chilometri da molti altri 
impianti, che hanno offerte complementari� La nostra 
piscina “urbana” è unica nel suo genere e spero che le 
nuove generazioni ci si affezionino come le precedenti� 
Questo è un nuovo tassello per aumentare l’attrattività 
di Lavis e la qualità della vita dei cittadini”�

UN TUFFO NEL LAcquAVIS
Aperta e subito presa d’assalto
la rinnovata piscina nel cuore di Lavis

BENTORNATA PISCINA
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PRO LOCO

Come ogni anno, il secondo fine set-
timana di luglio si è svolto “Porteghi 
e Spiazi”, l’ormai tradizionale appun-
tamento organizzato dalla Pro Loco 
in collaborazione con il Comune e 
giunto alla ventiseiesima edizione� 
Quest’anno più che mai abbiamo 
visto le piazze e le corti private del 
centro riempirsi di vita, grazie all’o-
pera instancabile di numerose as-
sociazioni coinvolte non solo negli 
stand enogastronomici, ma anche 
nelle attività d’intrattenimento� 
Abbiamo contato oltre 500 volontari 
attivi: più del 5% della popolazione 
totale di Lavis� Un ottimo risultato 
nell’anno di Trento Capitale Europea 
del Volontariato� Se anche questa 
volta possiamo archiviare Porteghi 
e Spiazi come un grande successo, è 
principalmente merito dell’instanca-
bile opera di questi concittadini, che 
si sono messi a disposizione della 
comunità e hanno lavorato per gior-
ni, incuranti delle bizzarrie del me-
teo, della fatica e delle ore rubate a 

famiglia e lavoro� 
Se Trento è quest’anno capitale del 
volontariato, Lavis è stata eletta 
come luogo dell’anno della via Clau-
dia Augusta e, proprio per questo, 
il Comune, in collaborazione con 
l’Associazione Culturale Lavisana, ha 
organizzato un momento di rievoca-
zione storica all’interno di Porteghi e 
Spiazi: con una sfilata ed un breve 
combattimento si è infatti ricor-
dato il passaggio nel nostro paese 
dell’imperatore Ottone e si è imma-
ginato un suo incontro con il nostro 
Sant’Udalrico� Grazie al contributo 
di due gruppi di rievocazione stori-
ci è stata anche simulata una breve 
battaglia e, nel Giardino della scuola 
dell’infanzia, è stato allestito un ac-
campamento con tende ed artigiani�
Tornando all’evento, possiamo no-
tare con orgoglio che gli stand sono 
aumentati rispetto allo scorso anno 
e con loro si è ampliata la superficie 
interessata dalla festa� I confini si 
sono spinti fino a via Degasperi e al 

piazzale delle Scuole Grazioli, che ha 
ospitato la balera del liscio: uno spa-
zio molto apprezzato che, soprattut-
to nella serata di sabato, ha attirato 
centinaia di persone� Nella stessa 
corte, numerosi volontari ci hanno 
aiutato a gestire uno striscione bian-
co su cui i visitatori della festa hanno 
potuto lasciare i propri messaggi di 
pace�
Insomma, Porteghi e Spiazi quest’an-
no è stato un evento davvero ric-
co ed inclusivo� Nel piazzale della 
Casa delle Associazioni, ha trovato 
posto il progetto Artisti Lavisani ai 
Porteghi, curato dal piano giovani 
di zona: ci ha permesso di scoprire 
che il nostro paese pullula di talenti, 
sia in campo musicale che rispetto 
alle arti visive� Anche i concittadini 
arabi hanno trovato uno momen-
to per presentarsi alla comunità: in 
un piccolo spazio allestito in Piazza 
Manci, hanno condiviso il rito del tè 
marocchino, attirando molti curiosi� 
Sempre nell’ambito dell’inclusione, 
abbiamo avuto anche una serie di 
laboratori ed una mostra curata dal 
Laboratorio Sociale� Infine, dome-
nica 14 luglio si è svolta una Sfilata 
di moda che ha coinvolto alcuni ar-
tigiani e commercianti lavisani� Vo-
gliamo definirli coraggiosi perché, 
nonostante lo scetticismo iniziale, 
hanno raccolto la nostra sfida ed 
hanno deciso di mettersi in gioco� 
Grazie anche al contributo della 
scuola di Danza Ritmomisto, che si 
è messa a disposizione per suppor-
tarci, abbiamo costruito ex novo un 
evento di alto livello, che ci ha reso 
molto orgogliosi ed ha registrato 
grande apprezzamento anche pres-
so il pubblico presente� 

Porteghi e Spiazi: il successo 
di una vera festa di Comunità
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Venerdì 7 giugno è stata una giorna-
ta intensa e piena di emozioni per i 
ragazzi delle classi quinte della Scuo-
la Primaria Grazioli di Lavis�
Una giornata iniziata al campo spor-
tivo del paese per la Festa dello 
Sport, che ha visto partecipare tut-
te le classi della scuola impegnate 
nelle varie discipline sportive: un 
arcobaleno di magliette, cappellini 
colorati, sorrisi e di quell’entusiasmo 
che solo i bambini sanno esternare� 
Al termine delle lezioni del mattino 
i cento ragazzi delle quinte ed i loro 
insegnanti si sono recati nel piazzale 
dell’oratorio, dove ad attenderli c’era 
un folto gruppo di genitori volontari 
che fin dal primo mattino si è prodi-
gato ad allestire e preparare il pran-
zo, ed ha organizzato un pomeriggio 
di festa e allegria tra giochi a squadre 
ed intrattenimento musicale�
Tra i momenti più toccanti la con-
segna dei regali e dei messaggi di 
ringraziamento agli insegnanti, i 
pensieri e gli auguri dei maestri ai 
ragazzi per il loro futuro, la visione di 
un video-ricordo del soggiorno del-
le varie classi a Candriai, i ricordi alle 
insegnanti andate in pensione gli 
anni precedenti, invitate a partecipa-
re alla festa, e gli omaggi commossi 
all’insegnante Maria, prossima al 
pensionamento con la fine dell’anno 
scolastico, per concludere con una 
succulenta merenda� Un susseguirsi 
di festeggiamenti, risate e momenti 
di condivisione intensi ed emozio-
nanti che hanno caratterizzato per 
un intero pomeriggio il paese di 
Lavis� “La festa delle quinte”, come 
è stato denominato l’evento nato 

dall’idea del gruppo dei rappresen-
tanti di classe a cui si sono uniti man 
mano tantissimi genitori volontari, 
è la degna conclusione di un lungo 
percorso intrapreso dai ragazzi e 
dalle ragazze di Lavis nati nel 2013� 
Percorso che aveva visto, al termine 
del primo anno di scuola primaria, 
quindi in piena pandemia, il mesco-
lamento e lo smembramento delle 
classi da quattro a cinque a causa 
delle regole sul distanziamento, e 
che a pandemia conclusa aveva fatto 
correre il rischio reale di essere nuo-
vamente rimescolate con l’accesso 
alla classe terza�
Forte e decisa era stata a quel punto 
la voce dei genitori, degli insegnanti 
e dei membri della Consulta, che tra 
lettere ed appelli alle Istituzioni, pe-
tizioni ed una vera e propria manife-
stazione allegra e colorata davanti al 
Palazzo della Provincia avevano otte-
nuto l’annullamento della rimodula-
zione dei gruppi classe, per garantire 
ai bambini e alle bambine la continu-
ità didattica con gli insegnanti e re-

lazionale con i propri compagni, già 
abbondantemente penalizzate�
In quell’occasione si era dimostrato 
come “l’unione fa la forza”: a distanza 
di tre anni si può confermare come 
quell’unione si sia ulteriormente raf-
forzata ed abbia permesso di realiz-
zare un evento nel suo piccolo stra-
ordinario e partecipato� Enormi sono 
stati infatti la gioia e l’entusiasmo ne-
gli occhi e nei sorrisi dei ragazzi nelle 
loro coloratissime e allegre magliette 
rosse, con grande soddisfazione de-
gli organizzatori, degli insegnanti, 
dei volontari e di tutti coloro che 
hanno contribuito a vario titolo a 
rendere quest’occasione un momen-
to di vera festa�
“Stavo pensando a voi genitori, a 
quello che avete fatto per i bambini 
e per noi, alla bellezza e alla straor-
dinarietà della giornata di oggi��� così 
colgo l’occasione per dirvi ancora 
GRAZIE”, Maestra Milena� “Che belli 
e che emozione! Grazie ancora per la 
bella festa, siete stati strepitosi! Gra-
zie di cuore”, Maestra Paola�

In bocca al lupo per il vostro futuro 
ragazzi: è nata la “Festa delle quinte”

a cura dei genitori delle classi V

NOVITÀ ALLA SCUOLA PRIMARIA
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Cinque anni di vita da festeggiare
alla grande per il Centro Montessori

Il Centro Montessori Trento, che ha sede legale nel Comune di Lavis, ha festeg-
giato i suoi primi cinque anni di vita programmando un nuovo anno di lavoro 
e di proposte per i bambini, le famiglie e gli insegnanti� In questi cinque anni, 
nonostante il periodo dell’emergenza Covid, la nostra associazione ha orga-
nizzato e proposto eventi, anche online, per mantenere l’attenzione su alcune 
tematiche educative� I laboratori per i bambini sono momenti dedicati che 
aiutano i bambini, mediante l’uso del materiale Montessori, a rendere visibili 
parole e concetti astratti� Gli eventi per i genitori e i convegni, organizzati an-
che con il patrocinio del Comune di Lavis e dell’Opera Nazionale Montessori, 
hanno riscontrato molto interesse da parte sia della popolazione lavisana che 
da persone provenienti dal Trentino e da fuori regione� Oltre ai laboratori per 
bambini che ripartiranno a settembre, i due eventi previsti prossimamente 
sono: il Corso di specializzazione Montessori per educatori della prima infan-
zia (300 ore) che si svolgerà da ottobre 2024 fino a maggio 2025 e l’incontro 
del prossimo 21 settembre presso l’Auditorium comunale di Lavis con 
Mario Valle sulle tecnologie digitali in famiglia. 
Le informazioni sugli eventi e le attività del Centro Montessori Trento posso-
no essere richieste chiamando il numero telefonico 370-3635125, all’indirizzo 
email centromontessoritrento@gmail�com oppure sulla pagina Facebook del 
Centro Montessori Trento�

a cura del direttivo

Grazie di cuore al Segretario Carlini

A fine 2024, dopo più di 12 anni di servizio presso il nostro Comune, il Segretario comunale Mariano Carlini lascerà il 
Comune di Lavis (dove rimarrà però come residente) e inizierà una nuova avventura professionale presso la Comuni-
tà della Valle dei Laghi� Il Segretario comunale è il funzionario più elevato in grado del Comune e non basterebbero 
alcune pagine per elencare tutti i compiti e le attività che svolge all’interno dell’ente� Per questo ci limitiamo a dire 
che quella del Segretario è una figura fondamentale per garantire l’attività, la funzionalità e il buon andamento di 
un Comune� Negli ultimi anni il Comune di Lavis – inteso qui come macchina amministrativa - è cambiato molto, ha 

affrontato e vinto sfide importanti, ha rinnovato la propria organizzazione e i propri metodi di la-
voro, ha gestito crisi esterne importanti a cominciare dal Covid e colto positivamente opportunità 
importanti come il PNRR, facendo talvolta da apripista in Trentino� Tutto questo è stato possibile 
grazie al lavoro di squadra di tutti i dipendenti comunali ma anche (ed in alcuni casi soprattutto) 
grazie alla professionalità, alla competenza, alla dedizione e alla passione del Segretario Carlini� 
Come Giunta in questi ultimi nove anni abbiamo sempre trovato in lui un professionista attento 
ed un collaboratore intelligente, sempre pronto a sostenerci ed aiutarci a tradurre in procedura 
amministrativa le nostre idee e il nostro programma� Per questi motivi e molti altri ancora lo rin-
graziamo e gli auguriamo la massima soddisfazione per la sua nuova esperienza professionale� 

a cura della Giunta comunale
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a cura dei docenti dell’Istituto Comprensivo di Lavis

Il giro del mondo in 90 minuti
Il 7 giugno 2024 si è svolto l’evento “Il giro del mondo 
in 90’” organizzato dall’Istituto Comprensivo di Lavis, 
con il contributo della Comunità di Valle “Rotaliana Ko-
enigsberg” ed in collaborazione con l’Amministrazione 
Comunale e di APPM� Negli anni la comunità lavisana ha 
accolto diverse famiglie provenienti da altre Nazioni e di 
conseguenza anche molti bambini nelle scuole dell’Isti-
tuto Comprensivo� Non abbiamo solo accolto, ma abbia-
mo anche ricevuto! L’intreccio fra diverse culture è sem-
pre arricchente e prezioso� Leonora Zefir ci ha portati in 
Albania e in Tunisia: attraverso la sua mostra ed abbiamo 
conosciuto i siti patrimonio dell’UNESCO di questi Paesi e 
ci siamo cimentati nella scrittura in arabo� Ximena Gomez 
Alvalos ha fatto del ritmo e della danza linguaggi univer-
sali e ci ha fatto arrivare in Colombia e nel cuore dell’A-
frica� Ximena Brugnoli ci ha fatto ascoltare la dolcezza 
della lingua spagnola leggendo il racconto nostalgico 
di chi sogna di far ritorno in Argentina� Rimanendo nel 
centro di Lavis, abbiamo viaggiato, ascoltato, sperimen-
tato, suonato, visto, Paesi lontani� I ragazzi della Scuola 
Primaria e della Scuola Secondaria hanno contribuito alla 
riuscita dell’evento sfornando biscotti e costruendo un 
piccolo ricordo dell’evento da dare ai partecipanti�
La settimana delle lingue
Una settimana all’insegna delle lingue straniere: primaria 
e secondaria in momenti diversi, hanno coinvolto alunni 
e docenti in laboratori, giochi e attività non solo in lin-
gua tedesca e inglese, ma anche in altre lingue europee 
ed internazionali� Alle secondaria in particolare i ragazzi 
hanno iniziato la settimana con la colazione in mensa a 
base di uova, bacon, yogurt e altri prodotti caratteristici e
abituali sulle tavole tedesche e inglesi� A livello sportivo 
cricket, sport molto diffuso nella cultura anglosassone, 
poi teatro e film in lingua, laboratori e workshops, escape 
room digitali e attività artistiche con gli esperti del MART 
di Rovereto� Anche alla primaria non è mancata la cola-
zione tedesca, i giochi da tavolo, giochi di parole, giochi 
interattivi con l’uso di strumenti digitali, attività artistiche 
e sportive� La scelta di svolgere la settimana nel periodo 
pre natalizio e pre pasquale ha permesso ai bambini di 
vivere in lingua” consuetudini” di paesi diversi dal nostro�

Il coro dell’Istituto compie vent’anni
Dopo la forzata pausa del Covid, dal settembre 2023 il 
coro dell’Istituto Comprensivo di Lavis ha ripreso la sua 
attività� Nel corrente anno scolastico sono stati 31 gli 
alunni e le alunne delle classi quarte e quinte della scuo-
la Grazioli che hanno aderito al progetto offerto dall’Isti-
tuto� Il coro, quest’anno di nuovissima costituzione, ha 
rappresentato l’Istituto partecipando sia ad eventi or-
ganizzati dallo stesso (Premio Stainer, serata finale Can-
tascuola) sia ad iniziative organizzate dall’Assessorato 
all’Istruzione del Comune di Lavis (concerto per “Lavis fa
storie”) e dalla Corale polifonica di Lavis (concerto di 
Natale) suscitando entusiasmo e un notevole apprezza-
mento da parte degli ascoltatori� Nel settembre 2024 ca-
dranno i 20 anni dalla sua costituzione, 20 anni durante i
quali il coro si è fatto apprezzare non solo in ambito co-
munale e provinciale ma anche all’estero come in Austria 
e Germania, producendosi in più di 120 concerti o in-
terventi� Centinaia di ragazze e ragazzi sono passati at-
traverso le sue fila e ora, da adulti, ricordano ancora con 
piacere l’esperienza vissuta�Il coro è diretto da Ludovico 
Conci e Daria Girardi insegnanti dell’Istituto�
Una serata per dire “Stop alla violenza”
Il 22 aprile scorso è stata aperta al pubblico la mostra “Sal-
viamo l’amore”, risultato delle riflessioni di tutti i ragazzi 
della nostra scuola sul tema della violenza sulle donne e 
sui rischi che si corrono se coinvolti in relazioni tossiche� 
Prima dell’inaugurazione della mostra, la psicologa del 
nostro istituto Enza Deuscit ha introdotto la tematica e 
coinvolto i presenti nella discussione� Successivamente è 
stato presentato il video “Dipende da noi” realizzato dai 
ragazzi di alcune classi terze, sotto l’attenta regia della 
prof�ssa Francesca Dissegna� Il video è disponibile sul sito 
dell’Istituto ed è la testimonianza dell’impegno concreto 
dei nostri ragazzi nel dire NO ALLA VIOLENZA� Sottofon-
do del video, una brano musicale scritto da Davide Mo-
sca e cantato da Riccardo Prandi�
Il patentino per lo smartphone
Durante il primo quadrimestre è stato svolto nelle classi 
prime (sezioni A, B, D ed E) un percorso finalizzato all’a 
quisizione di consapevolezza nell’utilizzo dello Smar-
tphone, uno strumento sempre più diffuso tra i giovanis-

Un anno scolastico ricco di attività per 
accompagnare la crescita dei ragazzi

ISTITUTO COMPRENSIVO DI LAVIS
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simi� Grazie all’intervento di 7 docenti adeguatamente 
formati dall’associazione MEC (Media Educazione Comu-
nità) 81 studenti hanno conseguito il Patentino� Diverse 
le tematiche affrontate: le opportunità delle nuove tec-
nologie, la privacy, i doveri e i diritti on-line, i reati on-line, 
l’identità digitale, le emozioni e l’hate speech, la cyber se-
curity, la dipendenza e l’uso creativo e collaborativo della 
rete� Con questo percorso la scuola intende supportare 
le famiglie nell’educazione digitale dei ragazzi, al fine di 
trovare le giuste strategie per un uso equilibrato della 
rete e dei dispositivi connessi�
Per le vie del paese
Via dei Mulini, via della Roggia, piazza Grazioli… come 
mai le strade del nostro paese portano questi nomi? Da 
dove arrivano? É quello che gli alunni e le alunne della 
scuola primaria hanno cercato di scoprire� Così, muniti di 
mappe antiche e moderne, con gli occhi ben aperti e tan-
ta voglia di imparare sono usciti per le strade a cercare 
le tracce del passato per ricostruire e conoscere la sto-
ria di Lavis� Il progetto “Per le vie del paese”, nato da una 
collaborazione fra scuola, amministrazione comunale, 
Associazione Culturale Lavisana, è diventato un appun-
tamento fisso e atteso per gli alunni della Scuola Primaria 
Grazioli� Da quest’anno rientra fra quelli proposti dall’E-
comuseo dell’Argentario ed è arrivato alla terza edizione� 
Si tratta di un percorso finalizzato a promuovere la cono-
scenza di Lavis da un punto di vista storico e artistico, lo 
sviluppo del senso di appartenenza delle giovani gene-
razioni ad una comunità, il rispetto e la valorizzazione del 
patrimonio culturale locale, la consapevolezza che per 
comprendere il presente è necessario conoscere il pas-
sato� Il progetto prevede dei percorsi mirati in base alla 
classe: la conoscenza della figura di Don Grazioli in classe 
terza; la storia di Lavis sull’acqua: le rogge e i mulini in 
classe quarta; la storia di Lavis antica: il paese dei dazi, 
il passaggio del legname in classe quinta� Quest’anno, 
per la prima volta, le classi quinte hanno svolto l’intero 
percorso� Alcuni risultati ottenuti? Vedere i bambini inte-
ressati e curiosi di scoprire la storia del paese, mettendo 
in relazione e utilizzando le conoscenze già acquisite, i 
genitori che riportano come i bambini raccontino loro le 
scoperte fatte mentre camminano per le vie�
Cyberbullismo
Nel corso di quest’anno scolastico il nostro istituto ha 
promosso molteplici iniziative di sensibilizzazione, per 
promuovere un utilizzo consapevole e maturo degli 
strumenti digitali; tra tutti degni di nota sono stati i due 
sabati pomeriggio d’autunno durante i quali la scuola è 
rimasta aperta, per permettere agli alunni, affiancati dai 

loro genitori, di avvicinarsi alle nuove tecnologie� I ragaz-
zi hanno avuto modo di specializzarsi nella programma-
zione in autonomia di un videogioco e nella progettazio-
ne di percorsi per piccoli robot� Martedì 6 marzo 2024, 
in occasione del Safer Internet Day, abbiamo invitato la 
signora Annapaola Borghesan, per un racconto di espe-
rienza di vita� All’evento hanno partecipato gli alunni del-
le classi 2° e 3° della SSPG; si è trattato di un momento 
particolarmente toccante e partecipato, perché la nostra 
ospite ha raccontato ai ragazzi della perdita prematura 
del figlio David, in quanto vittima di Cyberbullismo�
Il teatro della primaria di Lavis
Un anno scolastico ricco di emozioni e di crescita per-
sonale per gli alunni della Scuola Primaria di Lavis, gra-
zie ai coinvolgenti progetti teatrali diretti e coordinati 
dall’insegnante Ketty Pichler� Un’esperienza non solo for-
mativa, ma anche di grande valore educativo e sociale, 
che ha permesso ai bambini di esprimersi liberamente, 
esplorare nuove emozioni e rafforzare il senso di comuni-
tà� Le classi seconde hanno appassionato il pubblico con 
la rappresentazione de “La storia del Pagliaccio Ridolò”, 

una fiaba scritta dalla maestra Anna e adattata per il tea-
tro� La storia narra le vicende di Ridolò, un pagliaccio che 
perde la capacità di far ridere� In un viaggio emozionante 
alla riscoperta della sua identità, Ridolò è accompagnato 
dalle scimmiette birichine e dai vari personaggi circen-
si� Su consiglio della maga Rubina, il pagliaccio si affida 
a una bussola simbolica per ritrovare le sue emozioni e 
tornare a far ridere il pubblico� Questo progetto teatrale 
è stato un esempio del potere dell’arte come strumen-
to di inclusione e crescita personale� Ed ha favorito la 
creazione di un ambiente inclusivo dove ogni bambino 
ha potuto esprimersi e collaborare, indipendentemente 
dalle proprie abilità o timidezze� L’importanza del lavoro 
di squadra e del sostegno reciproco è emersa dal concet-
to che nel teatro non esiste un vero protagonista, ma che 
la riuscita dello spettacolo dipende dalla collaborazione 
di tutti� 
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Un look tutto nuovo per la Biblioteca,
rinnovati spazi per la cultura

Lo scorso sabato 18 maggio 2024 
abbiamo celebrato l’inaugurazione 
della nuova biblioteca: dopo cinque 
settimane di lavori abbiamo riaper-
to, presentando gli arredi e le se-
zioni del primo piano riorganizzati 
e rinnovati� Erano presenti il sinda-
co Andrea Brugnara, il vicesindaco 
Luca Paolazzi, l’assessora alla cul-
tura Caterina Pasolli, la consigliera 
delegata alla biblioteca Roshanthi 
Nicolò e le bibliotecarie insieme ad 
un numeroso pubblico di adulti, 
bambini e famiglie� 
Il restyling della nuova biblioteca 
nasce dal progetto dell’architetto 
Gianluca Perottoni, poi modificato e 

riadattato dall’Ufficio tecnico comu-
nale, ed infine rivisto e completato 
dal consulente arredatore Bruno 
Fedrigoli� In biblioteca, ancora una 
volta, abbiamo lavorato in squa-
dra, supportate costantemente dal 
prezioso contributo dell’Ammini-
strazione comunale, in particolare 
dell’Assessorato alla Cultura e dalla 
consigliera delegata alla biblioteca� 
Le bibliotecarie hanno contribuito 
a rendere il progetto funzionale ed 
adatto alle caratteristiche e all’iden-
tità della biblioteca e ai servizi che 
offre� Il primo piano ha conservato 
le sue caratteristiche, migliorando-
le e valorizzandole: l’ambiente spa-

zioso e luminoso conta 40 posti a 
sedere e due postazioni internet e si 
articola in Sezione Ragazzi, Sezione 
Bambini, Emeroteca, Sezione Loca-
le, Sezione Narrativa Adulti, Sezioni 
tematiche degli albi illustrati, Dvd, 
Audiolibri e due postazioni per in-
ternet e videoscrittura�
Si aggiungono inoltre le recenti 
sezioni: “Nati Per Leggere”, i libri in 
CAA e in Alta Leggibilità, i Manga 
per ragazzi, i Fumetti, lo Scaffale 
Genitorialità, le Narrazioni di Viag-
gio, i Biobook centrati sulle vite di 
personaggi famosi, i Romanzi in lin-
gua originale e i Romanzi in grandi 
caratteri�

Per maggiori informazioni consulta i siti: www�comune�lavis�tn�it/Novita oppure
www�comune�terredadige�tn�it/Aree-tematiche/Biblioteca
La pagina Facebook: Biblioteca di Lavis e Terre d’Adige - L’account Instagram: Biblioteca�lavis�terredadige
Il canale Youtube: Biblioteca intercomunale Lavis - Telefono: 0461 240066 oppure email:  lavis@biblio�tn�it

di Antonella Serra - Biblioteca di Lavis

BIBLIOTECA INTERCOMUNALE LAVIS E TERRE D’ADIGE
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Una biblioteca, tante voci, tante 
storie
È il titolo del progetto di servizio civi-
le, iniziato il 1 giugno scorso con Yle-
nia Forner, giovane laureata in comu-
nicazione, media e pubblicità, che 
trascorrerà un anno in biblioteca� Il 
servizio civile è un’occasione per im-
pegnarsi per la comunità ma anche 
per affacciarsi al mondo del lavoro 
e apprendere nuove competenze, 
che potranno arricchire la formazio-
ne personale� Il progetto prevede la 
partecipazione attiva della giovane 
al lavoro quotidiano in biblioteca, 
in particolar modo Ylenia contribui-
sce alla relazione con il pubblico di 
lettori, prestando consigli di lettura 
e leggendo per i gruppi scolastici� 
Inoltre si occupa dell’organizzazione 
della Sezione Biobook, selezionando 

e ricollocando i libri che trattano bio-
grafie e autobiografie e infine si oc-
cupa della promozione degli eventi, 
redigendo bibliografie, ideando lo-
candine e scrivendo sui social media 
e sui siti dedicati� Per tutte le nostre 
attività vi invitiamo come sempre a 

seguirci sulle nostre pagine social 
(Facebook, Instagram e Youtube) per 
essere sempre informati sulle nostre 
attività� In alternativa potete iscriver-
vi alla nostra newsletter andando sul 
sito web del Comune di Lavis o tene-
re d’occhio le locandine in paese�

“in fiore”: arte e non solo al Laboratorio

in*fiore� Il nome del progetto allude al significato e all’o-
biettivo che il workshop e la mostra rivestono� Questo 
percorso, infatti, nasce come idea di riscoperta di sé e 
come attività che possa permettere la fioritura delle per-
sone che frequentano il Laboratorio Sociale di Lavis� 
Il progetto in*fiore prende avvio dal tirocinio di quattro 
 studentesse dell’Università degli Studi di Trento e si divi-
de in due parti� La prima consiste in un periodo di forma-
zione artistica in cui viene data la possibilità alle persone 
che frequentano la Cooperativa Laboratorio Sociale di 
Lavis di partecipare ad attività finalizzate allo sviluppo 
del loro potenziale espressivo creativo� Questa fase, co-
ordinata da Daria Bosetti, prevede l’accompagnamento 
nella sperimentazione di tecniche e forme artistiche, te-
nendo chiaro l’obiettivo di comprendere le inclinazioni 
artistiche della singola persona� La seconda fase prevede 
la realizzazione di una mostra nella quale verranno espo-
ste le opere realizzate durante il workshop dalle persone 
che frequentano il Laboratorio Sociale di Lavis� La mostra 
si prefigge lo scopo di permettere una maggiore apertu-
ra sociale, un incontro e una scoperta dello spazio e delle 

attività svolte dal Laboratorio Sociale da parte della po-
polazione di varie fasce d’età residente a Lavis� Le quattro 
studentesse coinvolte sono: Daria Bosetti ed Emanuela 
Lo Carmine (curatela), Aurora Tezzele (comunicazione), 
Alessia Fontana (mediazione didattica)� Il workshop ha 
preso avvio dal mese di marzo e si è svolto all’interno del 
Laboratorio Sociale ubicato in via Depero a Lavis� Nello 
stesso luogo dove è stata allestita la mostra inaugurata 
il 12 luglio scorso durante l’evento “Porteghi e Spiazi” 
e conclusa dopo dieci giorni� Nel fine settimana 12-14 
luglio è stata allestita un’altra esposizione in collabora-
zione con l’Associazione Liberamente Insieme in via Mat-
teotti� Gli obiettivi del progetto sono stati: diffondere i ri-
sultati di in*fiore, riconoscendo e promuovendo il lavoro 
degli artisti e aiutandoli a inserirsi nel tessuto culturale e 
sociale della città; creare sensibilizzazione e una maggio-
re consapevolezza collettiva nei confronti delle persone 
con disabilità che vivono e frequentano Lavis; avvicinare 
e far conoscere la Cooperativa a persone esterne alle re-
altà delle disabilità, accogliendo il pubblico negli spazi 
del Laboratorio Sociale�

a cura di Aurora Tezzele
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Libertà per gli ospiti dell’Apsp Endrizzi
al centro di una giornata speciale

L’attività quotidiana del personale dedicato alla cura e re-
lazione nella Casa di Riposo di Lavis si ispira a valori fon-
damentali, che sono la base su cui si appoggia l’organiz-
zazione assistenziale e da essi scaturiscono gli impegni e 
le azioni che mirano ad assicurare alle persone residen-
ti la qualità della vita ed il benessere a tutto tondo� Tali 
principi fanno parte della carta dei valori del sistema di 
certificazione di qualità a cui aderisce la nostra struttu-
ra e mi fa piacere qui richiamarli ad uno ad uno, perché 
rappresentano la bussola dell’agire giornaliero in tutti i 
settori, da quello assistenziale e sanitario, a quello dell’a-
nimazione, al settore dei servizi generali e di supporto:  il 
Rispetto, l’Autorealizzazione, l’Operosità, l’Affettività, l’In-
teriorità, il Comfort, l’Umanizzazione, la Socialità, la Salu-
te, la Libertà, il Gusto, la Vivibilità�
Fra questi valori, il tema della LIBERTÀ, intesa come la 
possibilità per le persone residenti di muoversi senza 
restrizioni e come possibilità di scelta e di partecipare 
alle decisioni che li riguardano, riveste per noi partico-
lare importanza� Nello specifico, in nome della libertà di 
movimento, a partire dal anno 2008 tutta l’organizzazio-
ne si è impegnata senza sosta nel mettere in atto strate-
gie per evitare il ricorso alle contenzioni fisiche, ossia a 
quegli strumenti che limitano la possibilità di muoversi 
liberamente, come: le spondine a letto, le cinture a letto 
o sulla sedia a rotelle o i ripiani usati come tavolini sulle 
carrozzine, che presso la nostra residenza sono stati pro-
gressivamente eliminati riducendosi ad un uso del tutto 
eccezionale, quando le condizioni della persona assistita 
le rendono strettamente necessarie�
Al fine di divulgare e condividere le buone pratiche mes-
se in atto nella nostra struttura, che hanno portato alla 
drastica riduzione delle contenzioni fisiche, il 31 maggio 
scorso la APSP Giovanni Endrizzi ha accolto otto equipe 
di RSA provenienti dal Trentino e dal Veneto, per una 
giornata di studio e formazione, organizzata da UPIPA, 
l’organizzazione che raggruppa le istituzioni per l’assi-
stenza del Trentino� 
Quaranta professionisti in tutto (medici, infermieri, psico-
logi, fisioterapisti, operatori di assistenza, educatori) che 
guidati dalla direttrice  Delia Martielli, dalla coordinatrice 
Katia Nones, dalla responsabile del nucleo Alzheimer Eri-

ca Devigili e dalla fisioterapista Francesca Ricottilli, hanno 
potuto prendere atto di come, in molti anni di impegno 
e dedizione è stato possibile eliminare le contenzioni fi-
siche con risultati che a volte possono sembrare sorpren-
denti�
Una giornata che ha messo al centro l’esperienza matu-
rata nella nostra struttura e che inevitabilmente ci rende 
orgogliosi ma che, nel contempo, ha messo in evidenza 
che nel campo dell’assistenza, lo sviluppo e la ricerca di 
metodologie via via migliori non finisce mai e che il va-
lore della “libertà” è da sviluppare e incentivare continua-
mente, in tutti gli ambiti�
Questo principio, infatti, non si declina solamente nella 
libertà di movimento, ma anche attraverso una serie di 
provvedimenti che hanno il fine di valorizzare la libertà 
di scelta�
A questo scopo si è lavorato intensamente per dare la 
possibilità ai residenti ed i loro famigliari di concordare 
il proprio progetto assistenziale; per coinvolgere costan-
temente i residenti nella programmazione e nella scelta 
delle attività ricreative; per la partecipazione dei residenti 
alla scelta dei menù giornalieri e di quelli festivi andando 
incontro ai desideri e ai ricordi legati ai piatti tradizionali; 
per la possibilità di scegliere gli orari della giornata rela-
tivi al risveglio mattutino, al riposo pomeridiano e not-
turno, al bagno ed igiene personale, in modo che siano 
rispettate il piu possibile le proprie abitudini� 
Con impegno e determinazione si potrà fare ancora mol-
to ma i risultati fin qui raggiunti sono incoraggianti e da-
ranno lo stimolo per nuovi e ambiziosi traguardi�

di Alberto Giovannini - presidente Casa di riposo Apsp Endrizzi
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Un caloroso saluto giunga a tutta la 
comunità da parte del Gruppo Alpini 
di Pressano che ha festeggiato il suo 
60esimo anno di fondazione la scor-
sa domenica 10 marzo�
Accanto alla stretta di mano ed 
all’abbraccio che vengono dal cuo-
re ricordiamo quanto siamo riusciti 
a realizzare in questo lungo cammi-
no di condivisione nel volontariato 
sempre al servizio degli altri�
Perché tanti sono stati i cambiamen-
ti della società, pure legislativi, ma 
mai tali da scalfire l’ideale delle Pen-
ne Nere, sempre disponibili a met-
tersi in gioco al servizio della propria 
comunità e anche in ambiti più allar-
gati, in soccorso di quelle popolazio-
ni colpite da tragici eventi e calamità 
naturali� Ricevendo in cambio tanta 
riconoscenza e amicizie durature 
che ci stimolano a proseguire questo 
cammino di pace e fratellanza�
Questo seme di fratellanza ha avuto 
il primo germoglio con il capogrup-
po della fondazione Tullio Bosetti, il 
segretario Tullio Moser e il cassiere 

Vittorio Bosetti, madrina del gruppo 
fu la signora Vera Dalvit, questo dal 
1964 al 1971� Dal 1971 al 1982 Luigi 
Brugnara detto “Gigioti”, dal 1982 al 
1985 Giorgio Paolat “Pito” e dal 1985 
ad oggi Giancarlo Chistè� Attual-
mente la nostra madrina è la signora 
Margherita Maran, moglie del nostro 
socio defunto Carmelo Zancanella� 
In occasione di questa lieta ricorren-
za permettetemi quindi di rivolgere 
un pensiero riconoscente a quanti 
mi hanno preceduto: i capigruppo, 
i collaboratori e i volontari di ieri e 
di oggi, senza tralasciare un sentito 
omaggio rivolto ai tanti Alpini andati 
avanti� L’attività del gruppo nei primi 
anni di partenza era poca cosa, l’as-
semblea con pranzo e distribuzione 
di bollini, un piccolo spaccio in occa-
sione della sagra dell’Ottava� 
Gli anni dal 1976 al 1978 sono si-
curamente degni di nota perché la 
sezione di Trento partecipa attiva-
mente ad un progetto che prevede 
la costruzione di 33 casette in Friuli 
Venezia Giulia, regione colpita da 

quel terribile terremoto�
Il nostro socio Gianni Cappelletti, 
presidente SAT, è stato sicuramente 
uno fra i grandi promotori di questa 
bella iniziativa, coordinando i lavori 
e lavorando sodo per costruire una 
casa in tempi record che nel maggio 
del 1978 venne inaugurata� Un’altra 
bella esperienza è stata il gemellag-
gio con il gruppo Alpini MASET di 
Conegliano in occasione dell’aduna-
ta del 1987 tenutasi a Trento� 
È negli anni ‘90 che il gruppo cam-
bia marcia mettendo in cantiere di-
verse attività: il carnevale in piazza, 
lo spaccio alla sagra dell’Ottava, la 
partecipazione alle adunate, molte 
gite sociali, la castagnata sociale, la 
commemorazione ai caduti di tutte 
le guerre, il Natale Alpino� 

ALPINI

Sessant’anni accanto alla Comunità:
buon compleanno Alpini di Pressano

a cura del capogruppo Giancarlo Chistè

Gli Alpini dei Sorni per il Centro Servizi
Il Gruppo Alpini dei Sorni ha organiz-
zato e offerto un momento convivia-
le agli utenti del Centro Servizi Sorni 
della Comunità Rotaliana - Königs-
berg, per celebrare tutti insieme la 
Festa della Repubblica dello scorso 
2 giugno� Un’occasione per questo 
momento di socialità: gli Alpini han-
no preparato il pranzo per tutti gli 
utenti presenti e offerto loro un’op-
portunità di socializzazione davvero 
gradita� Un ringraziamento al Grup-
po Alpini di Sorni per questo pranzo 

sociale che ha allietato gli utenti e gli 
operatori dell’ufficio socio assisten-
ziale: tempo di socialità, condivisio-
ne, narrazione di ricordi, emozioni, 

tempo prezioso trascorso insieme 
che tutti i presenti al Centro servizi 
Sorni certamente ricorderà molto 
piacevolmente per diverso tempo� 
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Si è conclusa, con grande successo, 
la seconda edizione di MUSICAMP, il 
campus musicale di tre giorni orga-
nizzato dal Gruppo Strumentale Gio-
vanile di Lavis� La colonia di Pralungo 
ha fatto da cornice a un’esperienza 
indimenticabile per 30 giovani mu-
sicisti lavisani tra i 7 e i 18 anni che 
frequentano i corsi di strumento e av-
viamento alla musica  organizzati dal 
Gruppo Strumentale� Il campus ha 
offerto ai partecipanti un’immersione 
totale nel mondo della musica, con 
lezioni di sezione, prove di gruppo, 
masterclass di marching band con 
musicisti professionisti e la possibilità 
di esibirsi in un concerto finale� Ogni 
ragazzo ha avuto la possibilità di con-
frontarsi con altri giovani, per cresce-
re quel legame necessario a suonare 
insieme, uniti dalla stessa passione 
per la musica e per la realtà bandi-
stica� L’entusiasmo e l’impegno che 
hanno dimostrato sono stati davvero 
gratificanti� Oltre alle attività musicali, 

il campus ha offerto ai ragazzi anche 
momenti di gioco, svago e socializza-
zione� Si è voluto creare un’atmosfera 
accogliente e di condivisione, dove i 
ragazzi potessero sentirsi a loro agio 
e rafforzare la loro amicizia� Il Gruppo 
Strumentale di Lavis desidera ringra-
ziare tutti coloro che hanno contribu-
ito al successo di MUSICAMP 2024: i 
professionisti che hanno organizzato 
i vari momenti formativi, il Comune di 
Lavis, e tutti i volontari che hanno de-
dicato il loro tempo e la loro passione 
a questo progetto�
Domenica 26 maggio, inoltre, a Pres-
sano per la prima volta il Gruppo 
Strumentale Giovanile di Lavis è sta-
to coinvolto in un progetto ambizio-
so e cioè di suonare assieme al Coro 
Sociale di Pressano accompagnati 
dall’organo suonato dal maestro Si-
mone Vebber, per eseguire la com-
posizione “Missa pro pace” di Daniele 
Carnevali in occasione delle celebra-
zioni per il patrono di Pressano, San 

Felice da Nola� La serata si è svolta 
con l’alternarsi delle varie formazio-
ni� Ha dato il via alla serata l’organo 
con la famosa Toccata e Fuga in Re 
minore di Bach, poi il Coro Sociale di 
Pressano con Dove vai Matre Maria e 
Preist laut den Herrn, poi ancora l’or-
gano con i brani Appassionata, Can-
zona Solenne, Toccatina, Corale  dagli 
“Acht kurze Stücke” di Sigfrid Karg-E-
lert� Successivamente è stato il mo-
mento del Gruppo Strumentale con il 
brano Rapture di Brian Balmages per 
concludere con il grande ensemble 
di tutte e tre le formazioni che han-
no eseguito i cinque momenti classici 
della composizione Missa pro Pace: 
Kyrie, Gloria, Sanctus, Benedictus, 
Agnus Dei� Ad impreziosire la serata 
è stata anche la presenza dello stes-
so compositore, Daniele Carnevali� 
Le esecuzioni sono state intervallate 
dai fatti salienti della vita di San Felice 
come dai racconti di San Paolino da 
Nola, suo biografo� 

Gruppo Strumentale Giovanile: 
una bella estate fra camp e concerti

di Roberto Brugnara

Felice Filò: in autunno ancora in scena

Ciao Felici! Sabato 11 maggio è stato un giorno importante 
da ricordare e da scrivere nella  memoria della nostra filo-
drammatica: dopo mesi di prove nel teatro di Pressano è sta-
ta portata  in scena “Tra i lumini e i fiorellini”, una commedia 
divertente scritta da Loredana Cont. Essendo una commedia 
molto recente, abbiamo avuto l’onore di essere la prima filo-
drammatica che la rappresentava in Trentino. Non è facile 
spiegare e trasmettere l’emozione e la tensione che si respi-
rava dietro le quinte... Ogni minuto sembrava interminabile, 
molti di noi cercavano di eliminare gli  ultimi dubbi, alcuni 
leggendo il copione, altri cercando la concentrazione giusta. 
Grazie alla scenografia realizzata dalla nostra Gloria, il pub-
blico è stato trasportato in un susseguirsi di vicissitudini che 

si svolgono nel piazzale antistante un cimitero, con tanto di 
negozio di fiori, pompe funebri e un’atipica agenzia viaggi. 
Durante lo spettacolo, ogni risata del pubblico e ogni applau-
so era una carica in più, sia per chi era sul palco, sia per chi 
stava dietro alle quinte.  Al termine, abbiamo ringraziato le 
oltre 170 persone presenti, tra le quali Loredana Cont che si è 
complimentata per il lavoro svolto, dando consigli importan-
ti per  le future rappresentazioni. Per concludere, siamo molto 
fieri di questo spettacolo e per noi è stato un successo perché 
sul palco eravamo concentrati e ci siamo divertiti. Come già 
detto, questa era solo la nostra prima rappresentazione e 
siamo sicuri che maturerà e verrà sempre meglio. Curiosi? Vi 
aspettiamo alle nostre prossime repliche previste in autunno!

a cura di Felice Filò
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Cari concittadini, salve a tutti� Sia-
mo Kairos Teatro, una nuova asso-
ciazione di promozione sociale che, 
partendo dal nostro comune, dedica 
le sue forze e il proprio tempo a pro-
muovere ed insegnare l’arte teatrale� 
Vorremmo presentarci in particolare 
a chi ancora non ci conosce e descri-
vere la nostra missione, 
gli obiettivi futuri per la 
comunità e i principi di 
lavoro sociale che ispi-
rano le nostre attività�
Ad oggi, siamo 15 per-
sone: la più giovane ha 
23 anni e la più grande 
ne ha 69� Il contributo 
di esperienze molto 
diverse, ci offre la pre-
ziosa opportunità di 
esplorare il mondo associativo da 
molteplici prospettive� Siamo tutti 
soci volontari, tranne il nostro inse-
gnante e regista�
Ci siamo incontrati ad un corso di te-
atro un anno fa: ci siamo conosciuti, 
capiti, scoperti ed infine abbiamo 
deciso di far diventare grande un 
progetto nato quasi per gioco� È pro-
prio il mettersi in gioco la base dei 
nostri corsi di teatro: stare in com-
pagnia, fare nuove amicizie e creare 
gruppo, sperimentando la propria 
persona e il proprio essere più nel 
profondo, grazie agli altri e al percor-
so formativo�  
L’idea è di proseguire anche 
quest’anno con il progetto scuola 
di teatro per adulti offrendo, so-
prattutto ai cittadini del Comune di 
Lavis, l’opportunità di partecipare ai 
corsi di Kairos, e farsi così parte atti-

va di una piccola fetta dell’ intratte-
nimento culturale del nostro paese� 
Il 23 settembre invitiamo chi avesse 
voglia ad unirsi a noi per la prima le-
zione di prova gratuita alle ore 20�30, 
presso il nostro spazio all’ex Panifi-
cio Comunale di Piazza Loreto� Sarà 
un’occasione perfetta per scoprire 

il teatro in un ambiente accoglien-
te e stimolante� Ci presenteremo e 
faremo alcuni giochi teatrali sull’im-
provvisazione, l’espressione corpo-
rea e l’interpretazione; insomma, ci 
divertiremo� Poi tirerete le somme: 
se vi sarà piaciuto e sarete curiosi, ci 
rivedremo il lunedì dopo, e così per 
altri 24 lunedì fino ad arrivare allo 
spettacolo di fine corso che andrà in 
scena al Giardino dei Ciucioi�
Kairos Teatro si impegna quotidiana-
mente, in primo luogo sul territorio, 
a promuovere l’arte teatrale produ-
cendo spettacoli di teatro maschera 
dedicati alle famiglie� Le nuove pro-
duzioni annuali, infatti, andranno in 
scena gratuitamente in anteprima a 
Lavis per la nostra comunità� 
Lo spettacolo di fine corso 
2023/2024, rappresentato per la pri-
ma volta il 25 maggio al Giardino dei 

Ciucioi, è stato Alice nel Paese delle 
Meraviglie� La produzione, libera-
mente ispirata al cartone animato 
Walt Disney del 1951, con le sue al-
tre quattro repliche estive, è stato 
visto da più di 300 persone� Questo 
ci riempie di orgoglio e ringraziamo 
tutti coloro che hanno creduto in noi 
e nel lavoro svolto�
Il nostro prossimo spettacolo sarà in 
stile talk show e sarà dedicato ai Su-
pereroi�  Vogliamo portare in scena 
la loro figura muscolosa e fiera, ma 
con i problemi dei bambini e pre-a-
dolescenti, quelli che hanno tutti i 
giorni nelle loro vite e che dobbia-
mo, come adulti, con attenzione 
analizzare, aiutandoli nella loro dif-
ficile comprensione: bullismo, pa-
rità di genere, ansia e depressione, 
appartenenza al gruppo, violenza, 
rispetto di se stessi e degli altri�
Lo spettacolo teatrale sarà benefico 
e dedicato principalmente agli istitu-
ti scolastici della scuola primaria del-
la Provincia di Trento e al reparto di 
Pediatria dell’ Ospedale Santa Chiara 
di Trento� Vi invitiamo fin da ora a se-
guire i nostri canali social Facebook 
e/o Instagram (kairos�teatro�aps) per 
rimanere sempre aggiornati� 
Salutiamo tutti i lettori con una cita-
zione di Peter Brook che ci accompa-
gna e ci ispira fin dal primo giorno: “Il 
teatro è un’esperienza collettiva che 
si nutre dell’ energia della comunità”�

Sulla scena culturale lavisana
arriva la novità Kairos Teatro

CULTURA

a cura di Kairos Teatro

Contatti Kairos Teatro
Facebook ed Instagram: 
kairos�teatro�aps
E-mail: info@kairosteatro�art
Telefono: 3496615236
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Per Ritmomisto il 2025 significherà spegnere le candeli-
ne di un quarto di secolo di attività� Un grande traguar-
do quello dei venticinque anni, che verrà festeggiato 
al meglio con sorprese che sono già in cantiere e che 
riporteranno agli albori vecchie care abitudini di que-
sta associazione sportiva che sul territorio ormai si può 
definire “la casa della danza”� Da sempre pioniera in pro-
getti innovativi e di qualità, Ritmomisto inaugurerà il suo 
venticinquesimo confermando grandi certezze: la ricerca 
e lo studio semi-professionale nella danza contempo-
ranea con lo sviluppo di un progetto importante come 
OpenMind, sostenuto nel 2024 anche dalla stessa ammi-
nistrazione comunale� Questo progetto vede il coinvolgi-
mento di un grande nome della danza contemporanea 
attuale: Davide Iacobone, già insegnante TAM - Milano, 
danzatore e coreografo per Larvae Project e in assoluto 
una delle menti coreografiche più brillanti del panora-
ma italiano attuale� Con Iacobone, che rappresenta un 
grande regalo per una realtà come quella di Ritmomisto, 
l’opportunità di studiare nel modo corretto la danza con-
temporanea e mettere in cantiere progetti di valore per 
tutti gli aspiranti ballerini, si fa concreta� Chi affronta fin 
da bambino o ragazzo un percorso di danza contempo-
ranea a Ritmomisto ha la possibilità di crescere e aprire la 
mente verso il panorama italiano e internazionale e non 
solo aspirare a fare lo spettacolino di fine anno o sempli-
cemente danzare tanto per danzare� Questo anche gra-
zie alla presenza quotidiana, tra gli insegnanti, di Ilaria 
Sargentini, Giulia Nichelatti, Ilenia Zambaldi e la new en-
try, diplomata al Teatro alla Scala, Valentina Pennacchio� 
Oltre alla danza contemporanea rimane forte il progetto 

della danza classica, sostenuto da un parco insegnanti di 
tutto rispetto, a partire da Lucrezia Gabrieli, insegnante 
e artista a capo del comparto, fino a Yeughenia Korsh-
nuova, prima ballerina del teatro di Liviv Ucraina, che da 
quest’anno sarà presenza fissa nelle lezioni dei bambini 
e ragazzi� Non mancheranno per questa stagione i corsi 
di hip hop e pole dance, sempre gettonati e si continuerà 
a investire nella diffusione dei valori di uno sport innova-
tivo, ma colmo di spunti: il cheerleading, grazie alla dedi-
zione e alla professionalità di Debora Brugnara� Occhio 
di riguardo, sempre, verso i più piccini con danzatricità®  
e giocodanza® e alle famiglie in divenire con la wedding 
dance dedicata agli sposi� 
Fiore all’occhiello rimane poi il comparto danza sporti-
va con le danze di coppia: latino americano, standard e 
anche liscio e sala, cuore del ballo sociale, quello che fa 
muovere i primi passi a tutti prima o poi nella vita� For-
ti di un titolo mondiale nel latino americano, in capo al 
giovanissimo Timothy Nardelli, Ritmomisto ed i suoi inse-
gnanti spingeranno ancora di più l’acceleratore in questo 
settore: serate danzanti, eventi, gran galà, corsi, allena-
menti, gare� Per tutti il 2025 sarà una occasione per balla-
re, divertirsi e scoprire l’essenza della danza sportiva� 
Il venticinquesimo sarà anche occasione per ricordare i 
grandi impegni sociali di Ritmomisto: il marchio Family 
in Trentino che sottolinea l’impegno verso le famiglie, 
la qualità di ente erogatore di buoni di servizio FSE a 
sostegno delle mamme lavoratrici, gli sforzi profusi nel 
settore della disabilità (recente la collaborazione con Ass� 
Mafalda Donne Trento per un evento dedicato alla disa-
bilità), le grandi collaborazioni sul territorio con Comune, 
Pro Loco, Lavistaperta e altre associazioni locali per non 
dimenticare l’importanza di esserci e di fare comunità� I 
centri estivi in aiuto ai genitori che in estate lavorano� 
Tirare le somme di questi 25 anni per Ritmomisto è dav-
vero una impresa vista la quantità di progetti, persone, 
famiglie e attività promosse nel tempo, ma di certo si può 
definire un quarto di secolo investito per la bella danza, 
seria nonostante territoriale, decisa nonostante le diffi-
coltà� Ritmomisto vuole continuare ad essere un punto 
di riferimento per tutti quelli che credono nei principi di 
quest’arte e questo sport che si basa sullo studio, le re-
gole ed il divertimento, cercando di attirare l’attenzione 
di un sempre maggior numero di persone che in questa 
disciplina possono trovare la loro dimensione� 

Ritmomisto balla verso i suoi 25 anni
di Manuela Zennaro

SPORT
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L’US Lavis conquista la promozione in D

La storia è di chi la costruisce�
Assieme�
La stagione s’era aperta già con uno 
storico 70° anniversario della società 
US Lavis e si è conclusa con la vittoria 
del Campionato di Eccellenza per la 
Prima Squadra e una amplificata par-
tecipazione e crescita di altrettanto 
significato per il Settore giovanile, 
corredate da risultati di livello sia nei 
campionati di appartenenza sia nei 
tornei di categoria� Il passaggio in se-
rie D in una data, quella del 28 aprile 
2024 agli annali, dove in un “Mario 
Lona” gremito in ogni possibile ordi-
ne di posti, porta l’US Lavis ad essere 
la terza società della regione�
Gol promozione realizzato proprio 
da un giocatore lavisano - Malick 
Leye - che ha permesso di tagliare 
questo traguardo in una stagione 
di grande costanza� Gruppo, staff e 
società uniti dalla stessa determina-
zione, impegno e di valori in questo 
percorso� Questo per raccontare, con 

orgoglio, una gran-
de avventura all’in-
segna della crescita, 
dell’innovazione e 
visione, caratterizza-
ta dalla propria sto-
ria� Ora gli impegna-
tivi lavori di cambio 
del terreno sintetico 
di gioco procedono 
e precedono l’esor-
dio nel quarto Cam-
pionato nazionale, 
ma questa sarà la 
casa di ogni ragazzo rossoblù� Nume-
ri certificati da record di ragazzi nel 
Settore giovanile, vera espressione 
di valori di inclusione e interazione 
oltre che tecnici, che ne permetto-
no un vero ruolo sociale e di sport� 
Dall’avere ospitato la tappa ufficiale 
regionale del prestigioso torneo “Pul-
cino d’Oro” ad avere giocato la sua 
manifestazione internazionale, alla 
partecipazione ai propri campionati 

di competenza contraddistinti da ri-
sultati tecnici e di fair-play, alla cresci-
ta dei ragazzi in tornei locali dalla tra-
dizione consolidata, alle esperienze 
di rilievo fuori regione ed all’estero, 
di qui passa e dall’esserne stati prota-
gonisti con passione ed entusiasmo 
il futuro dei nostri giovani� L’idea e la 
volontà sono quelle di un progetto 
che abbia un impatto concreto, re-
sponsabile e di visione per l’US Lavis 
e per la stessa comunità di Lavis�

a cura del direttivo dell’Us Lavis
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A novembre il Gruppo Speleo compirà
50 anni con una grande festa

“La prima volta che entrai in contat-
to con il gruppo, fu organizzata una 
serata di presentazione nella sede di 
allora, condivisa con la SAT in Piazza 
Loreto a Lavis� Quella sera in sede, 
oltre ai membri storici del gruppo, 
c’erano anche i ragazzi che avevano 
fatto il corso l’anno precedente, poco 
più giovani di me, erano un gruppo 
di amici di cui faceva parte Nicola� 
Erano molto cordiali ed energici, 
chiaramente si divertivano nei panni 

di ex corsisti, raccon-
tavano aneddoti del 
corso precedente, 
di gite speleo so-
ciali in Sardegna e 
ridevano a ricorda-
re episodi recenti� 
Si poteva vedere 
quanto fossero molto uniti tra loro e 
come appresi in seguito, davano più 
importanza all’amicizia di qualunque 
altra cosa”� Questa è un’anteprima, 

un piccolo trafiletto di una 
raccolta di aneddoti che 
verrà pubblicata in forma di 
libro per celebrare i 50 anni 
di fondazione del Gruppo 
Speleologico SAT Lavis nel 9 
novembre 1974�
Il gruppo in collaborazione 

con altre associazioni del paese vuole 
festeggiare questo anniversario con 
una festa aperta a tutti a Lavis sabato 
9 novembre 2024, segnati la data!

a cura di Michele Ravanelli
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Le arti marziali per crescere: a Lavis 
è nata l’Asd Kids Karate Avisio

L’Associazione Sportiva Dilettantisti-
ca Kids Karate Avisio, martedì 1 otto-
bre 2024 riapre i corsi di karate rivolti 
alle fasce pre-agonistiche (dai 4 agli 
11 anni) e da quest’anno anche il 
corso per amatori indirizzato a co-
loro che nel passato hanno pratica-
to l’Arte Marziale del karate oppure 
desiderano mantenersi in forma dal 
punto di vista neuro-cognitivo-mo-
torio� La ASD è stata costituita il 20 
settembre 2023 e già dal mese di 
ottobre ha iniziato i corsi di karate 
presso la nuova palestra della Scuola 
Primaria di Pressano� Come si evince 
dalla denominazione sociale l’atti-
vità prioritaria è rivolta alla fascia 
giovanile pre-agonistica, bambini e 
ragazzi dai 4 agli 11 anni (Kids) ed 
interessa il territorio comunale e le 
località limitrofe (Avisio)�
I corsi di karate vengono gestiti dal-
la medesima struttura didattica che 
da circa tre anni è presente a Lavis, 
come sede staccata della ASD Kara-
te Trento� Obiettivo prioritario della 
associazione, affiliata alla FIJLKAM, 
Federazione Italiana Judo Lotta 
Karate Arti Marziali, è sviluppare e 
promuovere l’arte marziale del ka-
rate seguendo le indicazioni della 
federazione, adottando modalità di 
insegnamento graduale in funzione 
dell’età dei bambini e ragazzi per 
meglio supportare lo sviluppo psico-
fisico dei partecipanti�
L’attività didattica in questa prima 
fase è rivolta all’apprendimento de-
gli schemi motori di base (cammi-
nare, correre, saltare, rotolare, lan-
ciare ed afferrare) ed allo sviluppo 
delle capacità coordinative (ritmo, 
equilibrio, reattività, combinazione 

dei movimenti, orientamento spa-
zio-temporale)�
Per agevolare l’apprendimento ven-
gono realizzati sul tatami percorsi 
specifici che utilizzano modalità ed 
attrezzature adeguate in funzione 
dell’età� La ASD per meglio suppor-
tare le suddette attività, grazie an-
che ai contributi ordinari concessi 
dal Comune di Lavis, si è dotata di 
un tappeto didattico di karate, una 

innovativa attrezzatura per effettua-
re esercizi specifici propedeutici per 
il kata ed il kumite� L’insegnamento 
delle due specialità del karate: il kata 
(modello base di apprendimento) e 
il kumite (combattimento con l’uso 
dei palloncini) vengono effettuate 
sempre sul tatami e, per il kumite, in-
dossando specifiche protezioni che 
evitano eventuali contatti imprevisti�
Gli Insegnanti Tecnici, che gestisco-
no i corsi base di karate, rivolti alle 
varie categorie di atleti, sono tutti 
tesserati FIJLKAM che hanno con-
seguito la relativa qualifica federale 
per l’insegnamento� In particolare 
per acquisire le necessarie compe-
tenze, i suddetti insegnanti devono 
effettuare una formazione specifica 
attraverso corsi organizzati dalla Fe-
derazione a livello nazionale e regio-
nale come i corsi di aggiornamento 

annuale su argomenti specifici, corsi 
formativi per acquisire le varie qua-
lifiche (allenatore istruttore maestro) 
nonché corsi di graduazione (vari 
gradi di cintura nera)�
Una ulteriore iniziativa avviata nel 
corrente anno dalla ASD Kids Kara-
te Avisio ha riguardato un progetto 
di inclusione, rivolto per ora ad un 
singolo partecipante che soffre di di-
sturbi dello spettro autistico� 
Tale progetto, gestito da insegnanti 
che hanno già avuto esperienza in 
tale campo e che hanno acquisito 
la qualifica di Istruttore Paralimpico 
di Karate, prevedeva una prima fase 
di apprendimento in un ambiente 
arricchito (tatami ed attrezzature 
sportive) effettuato singolarmente 
(primo obiettivo) ed una successiva 
fase di ambientamento con i ragazzi 
del corso di karate (obiettivo finale)�
A detta dei genitori, della psicologa 
che segue il ragazzo e degli inse-
gnanti, tale progetto di inclusione ha 
raggiunto e superato tutti gli obietti-
vi individuati, dimostrando come la 
pratica dell’arte marziale del karate 
sia un aiuto sostanziale soprattutto 
per coloro che sono affetti da distur-
bi intellettivo relazionali�
Per il futuro prossimo si sta valutan-
do di organizzare un corso agonisti 
per le fasce di età giovanili (atleti con 
più di 11 anni), che sarebbe la natu-
rale prosecuzione del percorso� 

di Walter Comper - presidente Kids Karate Avisio

Contatti: karateavisio@gmail�com
Sito: www�kidskarateavisio�it
Telefono: 3357634720
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Bravissima Gloria: la 17enne lavisana
vice campionessa italiana di volteggio

Lo scorso sabato 18 maggio è andato in scena al Centro 
Sportivo di Trento Nord il consueto saggio di fine stagio-
ne della Smile Sports Academy, che porta in scena gioia 
e colori grazie alle esibizioni di tutti gli atleti iscritti� Que-
sta ricorrenza annuale è un momento fondamentale per 
istruttori, atleti e genitori, che corona con emozioni e 
divertimento l’eccellente lavoro svolto� Dal 29 maggio al 
7 giugno, invece, sono andate in scena le finali del Cam-
pionato Nazionale CSI al PalaCarneroli di Urbino e per la 
Smile Sports Academy hanno partecipato 55 atlete ed i 
risultati ottenuti sono stati entusiasmanti, avendo cen-
trato 17 podi con 2 ori, 7 argenti ed 8 bronzi, tra cui risalta
il nome di Gloria Ugolini, vice campionessa a Volteggio� 
Classe 2007, lavisana, atleta e allenatrice Smile, porta in 
alto la bandiera trentina con forza, determinazione e te-
nacia� Conciliare scuola, allenamenti, gare e saggi certa-
mente non è facile, ci vuole assoluta dedizione ed amore 
per riuscire ad eccellere in uno sport così preciso come 
la ginnastica artistica� La Smile Sports Academy è attiva 
11 mesi su 12, durante l’estate sono stati organizzati vari 
programmi per tutti coloro che non possono stare senza 
il divertimento e la passione che la ginnastica artistica 
regala, con allenamenti intensivi e varie attività ricreative 
nei territori di Trento, Lavis e Pressano� 
Vi aspettiamo numerosissimi a settembre in palestra!

Il Taekwondo Lavis è pronto a ripartire

Da due anni il Taekwondo olimpico 
della FITA-CONI (Federazione Italia-
na Taekwondo) é una realtá a Lavis� 
Nella palesta Felti sotto la guida di 
Markus Zadra, 6° dan e qualifica fe-
derale maestro e i suoi istruttori, 
quest’ anno é nata giá una squadra 
agonistica che ha partecipato a di-
versi tornei� Ultimo successo per 
gli atleti di Lavis è la medaglia d’ar-
gento di Cristina Bobe nelle cinture 
colorate nei pesi +67 kg alla gara 

internazionale di Kössen (Austria) 
dove hanno partecipato 400 atleti 
provenienti da 11 nazioni� Si è con-
clusa a giugno l’attivitá per questa 

stagione con gli esami di cintura� I 
corsi per bambini, ragazzi e adulti di 
ogni età riprenderanno di nuovo in 
settembre�

a cura di Smile Sports Academy

a cura di Markus Zadra




